
Correio do CidadãoCorreio do Cidadão
O jornal de
Guarapuava
e região.

EDIÇÃO FECHADA ÀS 18H20M
3 cadernos - 16 páginas

QUARTA-FEIRAQUARTA-FEIRA
21 de fevereiro de 202421 de fevereiro de 2024

ESTADO FORTALECE ATENDIMENTO A 
MULHERES EM SITUAÇÃO DE VIOLÊNCIA

EXPORTAÇÕES EM ALTA. A acelerada colheita de soja em janeiro deste ano, o que não é comum para o período, levou a um aumento ex-
pressivo no volume de produtos do complexo soja exportado pelo Paraná, impulsionando um recorde nesse segmento na história para o mês.  Página 8

Para atender mulheres em situação de violência com mais proteção e acolhimento, o Governo do Paraná, por 
meio da Secretaria do Desenvolvimento Social e Família, em parceria com o Conselho Estadual da Assistência 

Social, ampliou o número de vagas e de municípios que realizam acolhimento institucional. Ele ocorre em ende-
reços sem identificação e permitem que as mulheres recomecem suas vidas junto com a família em locais afas-
tados dos agressores. A partir deste mês, os municípios de Colombo (Região Metropolitana de Curitiba), Foz do 

Iguaçu (Oeste), Rio Negro (Sul) e Guarapuava  passam a ofertar o serviço com cofinanciamento estadual.  Página 7
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O Brasil realiza elei-
ções a cada dois anos. Em 
2022, os brasileiros foram 
às urnas para escolher pre-
sidente, vice-presidente, 
governadores, senadores e 
deputados. Em 2024, já te-
remos novo processo eleito-
ral, desta vez para os cargos 
de prefeito, vice-prefeito e 
vereadores. Mas essa dinâ-
mica pode mudar. O Senado 
deverá priorizar, para este 
ano, a votação da Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 19/2020, que prevê 
a instituição de uma data 
unificada para realização 
dos pleitos municipais, es-
taduais e federais em todo 
o país.

A PEC estabelece a criação 
de um mandato de seis anos 
para prefeitos e vereadores, 
de forma que a nova eleição 
possa coincidir com a dispu-

ta presidencial. A proposta 
está tramitando na Comissão 
de Constituição e Justiça do 
Senado, mas o presidente da 
Casa, Rodrigo Pacheco, deu 
declarações de que o assun-
to deve entrar em votação 
em breve, defendendo que o 
Brasil precisa sair do estado 
de “perenidade de discussão 
eleitoral”.

O autor da PEC, sena-
dor Wellington Fagundes 
(PL-MT), tem alegado que 
a realização de eleições de 
dois em dois anos prejudica 
o planejamento das adminis-
trações públicas. Outro forte 
argumento para a data unifi-
cada é a economia dos gas-
tos públicos. De acordo com 
informações divulgadas pelo 
próprio Senado, os custos 
das eleições de 2022 foram 
estimados em R$ 1,3 bilhão 
e, para as eleições municipais 

deste ano, estão previstos R$ 
4,9 bilhões do Fundo Es-
pecial de Financiamento de 
Campanhas Eleitorais.

Mas a verdade é que o as-
sunto é polêmico. Embora 
haja, sim, fortes argumentos 
a favor da eleição com data 
unificada, também existem 
muitas críticas em relação 
a ela. É questionável, por 
exemplo, o argumento so-
bre a economia de recursos 
públicos, uma vez que não 
há estudos claros sobre qual 
seria o impacto financeiro 
da aprovação da PEC. Ela 
realmente trará economia? 
Ou, no fim, os custos se-
rão os mesmos? Essa é uma 
questão a ser respondida.

Outro ponto que mere-
ce reflexão diz respeito à 
sobrecarga da Justiça Elei-
toral. A unificação da data 
das eleições exigirá amplia-

ção da estrutura existente 
hoje para que os registros 
e análises de todas as can-
didaturas, que, diga-se de 
passagem, são bastante nu-
merosas, possam ser rea-
lizados de forma eficiente. 
Isso sem contar os julga-
mentos de denúncias e re-
cursos que comumente são 
impetrados no decorrer das 
campanhas.

A meu ver, no entanto, o 
principal ponto a ser discu-
tido é a diluição da impor-
tância das campanhas mu-
nicipais. Os candidatos para 
cargos municipais teriam de 
disputar recursos partidá-
rios e tempo de exposição 
em rádio e TV com os cor-
religionários que ingressa-
rem em disputas maiores, 
para os governos do estado 
ou presidência. Isso pode 
ser um fator desestimulante 

para novos candidatos nos 
municípios.

Também corremos o ris-
co de que as eleições para 
presidente e governadores 
acabem tirando as cidades 
do foco dos eleitores. Ou 
seja, poderemos ter cida-
dãos menos envolvidos e 
mal informados sobre as 
disputas municipais, o que 
certamente prejudica o pro-
cesso democrático do voto.

Minha opinião é de que 
o tema da unificação das 
eleições ainda precisa ser 
discutido com mais profun-
didade. E a sociedade deve 
ser convidada a fazer parte 
deste debate.

W I L S O N  P E D R O S O   
É consultor eleitoral e analista político 
com MBA nas áreas de Gestão e 
Marketing

Uma amiga querida vem 
relatando nas mesas de bo-
teco a saga de seu filho, que 
vem tendo anos de relação es-
tável com uma moça, um pou-
co mais velha, que tem uma 
espécie de agenda relacional 
bastante diferente do rapaz. 
Sua paranóia era bastante tur-
binada pelo seu Ginecologista, 
que ficava falando sobre enve-
lhecimento de seus óvulos e 
riscos envolvidos, que não vou 
me estender aqui porque me 
irrita. O debate sobre conge-
lamento de óvulos tensionou 
a pressão sobre o casal: você 
quer ter filhos? Quer comprar 
um cachorro? A doença que já 
abordamos nessa coluna, do 
Information Overload, além 
das dificuldades de comuni-
cação do casal, foi criando 
uma zona de cobrança de 
uma e de esquiva, do ou-
tro. Uma família chaman-
do a menina de chata e a 
outra chamando o rapaz de 
omisso e cagão. Finalmente 
ele falou que não preten-
dia embarcar na jornada de 
uma gestação. O embate se 
deslocou para comprar um 
apartamento, ou algo que 
representasse a solidez da 
relação.

A disputa, então passou a 
ser, obsessivamente, com a 
demanda da moça de levar 
a relação para “o próximo 
nível” e o rapaz aparen-
temente tentando atender 
a demanda, porque gosta 
da namorada, mas sempre 
atrasando a realização de 
seus desejos, mais ou menos 
hollywoodianos. Finalmente, 
na hora de assinar os papeis 
para aquisição de um imóvel, 
o rapaz derrubou a caneta e 
se declarou indeciso. Saiu 
da sala. A moça ficou enlou-
quecida, mas a coisa não ter-
minou por aí. No saguão da 
Imobiliária ele declarou que 
estava terminando com ela. 
Não queria casar, não queria 
ter filhos, não queria escalar 
nem o próximo, nem nenhum 
nível de relacionamento que 
estivesse na sua cabeça. Já 
consigo imaginar as moças 
que estão lendo essa história 
cerrando os dentes de raiva. 
E os rapazes comemorando 
a “coragem” do cara. O fato 
é que isso não foi um térmi-
no, foi um cancelamento. O 
homem bloqueou a moça e 
a apagou da própria vida de 
uma maneira implacável e, 
pode-se dizer, inapelável. 

Dá para imaginar que esse 
rompimento abrupto estava 
muito relacionado a uma es-
pécie de Burnout relacional. 
O cara simplesmente cance-
lou o debate infinito, o blá-
-blá-blá também infinito e a 
questão obsessiva de qual 
era o plano de carreira que o 
relacionamento deveria, ou 
não, cumprir.

No belíssimo filme “Vi-
das Passadas”, ao qual eu 
pretendo dedicar uma aná-
lise mais longa no futuro, 
dois namorados de infân-
cia, da Coreia do Sul, se 
reencontram, após mais de 
vinte anos, em Nova York, 
ela casada e escritora, ele 
solteiro e com a vida meio 
travada na mediocridade. 
Conversam longamente, 
inclusive, sobre o relacio-
namento que ele acabara 
de romper. Nora, a moça, 
fala sobre casamento com 
uma metáfora encantado-
ra: para ela, o casamento é 
como plantar duas plantas 
no mesmo vaso, e as raízes 
das plantas vão, inelutavel-
mente, disputar espaço, e 
isso vai causar desconforto. 
Se as raízes se ajeitarem e 
forem complementares, vai 

dar certo. Mas pode também 
acontecer das duas plantas 
se sufocarem mutuamente.

Os estudos mostram que 
o casamento hoje é muito 
mais igualitário, menos ma-
chista e menos determinado 
por imperativos econômicos. 
A mulher, no mais das vezes, 
não depende mais economi-
camente do marido, nem fica 
presa numa estrutura de do-
minação, tanto que estatísti-
cas americanas apontam que 
as mulheres já estão pedindo 
o divórcio duas vezes mais 
do que os homens. Elas não 
ficam mais presas dentro de 
um casamento infeliz. Já o 
desejo dos homens de casar 
e ter filhos, além de assumir 
responsabilidades, está me-
nor, levando a mulher a ser 
aquela que fica lutando de-
sesperadamente para levar a 
relação “ao próximo nível”, 
como no caso que contei no 
início desse artigo.

O fato é que a relação a 
dois ficou bastante contami-
nada pela instância política, 
de mulheres que solicitam 
mais presença e dedicação 
dos caras, que sonham com 
esposas mais acolhedoras e 
mais parecidas com a gera-

ção de suas mães. O resulta-
do, como a metáfora do filme, 
pode ser uma disputa entre 
as raízes que levam as duas 
plantas ao esgotamento. Ou, 
uma raiz engolir a outra, com 
uma planta prevalecendo e a 
outra perdendo o brilho. Isso 
está fazendo os casamentos 
serem mais tardios e menos 
propensos a durarem.

A sabedoria oriental do fil-
me pode criar uma metáfora 
melhor: menos que uma dis-
puta por espaço, as raízes pre-
cisam ter uma presença com-
plementar. O problema é que 
a disputa de direitos e deveres 
cria uma espécie de nova mo-
ral, que às vezes “obriga” um 
dos participantes à separação. 
Buscar a complementaridade, 
abrir mão e sustentar a tensão 
de uma relação a dois já é sufi-
cientemente difícil, sem que a 
relação vire uma eterna (e so-
frida) queda de braço.

M A R C O  A N T O N I O 
S P I N E L L I   
É médico, com mestrado em 
psiquiatria pela Universidade São Paulo, 
psicoterapeuta de orientação junguiana 
e autor do livro “Stress o coelho de Alice 
tem sempre muita pressa”

DATA UNIFICADA PARA AS ELEIÇÕES: ENTENDA PRÓS E CONTRAS

O CASAMENTO E A POLÍTICA RELACIONAL

ARTIGO

ARTIGO



CONSELHO
O Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar da Assembleia 
Legislativa do Paraná irá 
encaminhar à Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) a 
decisão final sobre representa-
ção disciplinar por quebra de 
decoro parlamentar movida 
contra o deputado Renato 
Freitas (PT). A medida foi 
tomada nesta terça-feira (20), 
após a deputada Ana Júlia (PT) 
defender a prescrição de prazo 
na tramitação do caso. Não há 
data para apreciação na CCJ.

CONSELHO 2
Durante a reunião, os parla-
mentares acataram, por três 
votos a dois, o parecer do 
deputado Matheus Vermelho 
(PP), pela aplicação de uma 
advertência a Freitas. O 
processo foi resultado de re-
presentação protocolada pelo 
presidente da Assembleia, de-
putado Ademar Traiano (PSD), 
motivada pelas acusações 
proferidas por Freitas durante 
a tumultuada sessão plenária 
do dia 9 de outubro.

CONSELHO 3
A deputada Ana Júlia alegou 
que o prazo de 60 dias para a 
conclusão se encerraria “na 
melhor das hipóteses” no dia 
15 de fevereiro de 2024. “Por-
tanto, na data de hoje, 20 de 
fevereiro de 2024, o processo 
encontrou-se prescrito confor-
me o regimento interno desta 
casa. O meu entendimento é 
que o prazo não depende da 
convocação da Comissão de 
Ética, mas sim do retorno do 
início dos trabalhos da Assem-
bleia Legislativa. Então, que 
encaminha-se à Comissão de 
Constituição e Justiça nos ter-
mos do artigo 278 parágrafo 
5º do Regimento Interno para 
que se pronuncie”, declarou.

ENCONTRO
O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva vai se reunir, ainda 
nesta semana, com os presi-
dentes da Câmara, Arthur Lira, 
e do Senado, Rodrigo Pacheco, 
no processo de retomada 
dos trabalhos do Congresso 
Nacional e da pauta prioritária 
do governo no Legislativo. Se-
gundo o ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Padi-
lha, o encontro com Lira deve 
acontecer na quinta-feira (22). 
Já com Pacheco, ainda não há 
data prevista.

ENCONTRO 2
“É um encontro que a gente 
já queria fazer no final do ano 
passado, que não conseguiu 
fazer por causa da agenda do 
Congresso e do presidente. 
Uma oportunidade de retomar 
esse encontro, esse diálogo, 
reforçar essa agenda”, disse 
Padilha sobre o encontro com 
Lira. Outras lideranças no Le-
gislativo também estão sendo 
convidadas para o encontro.

BOCA DO LOBO
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NOVA DIREÇÃO DO CAMPUS SANTA CRUZ 
TOMA POSSE PARA MANDATO DE 2024-2028

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A diretora e o vice-dire-
tor do campus Santa Cruz, 
da Universidade Estadual do 
Centro-Oeste (Unicentro), 
respectivamente Roseli de 
Oliveira Machado e Gilmar 
Evandro Szczepanik, toma-
ram posse nesta terça-feira 
(20) para o mandato de 2024-
2028. Os professores foram 
eleitos em 15 de setembro de 
2023, com 53,60% dos votos.

Durante a cerimônia rea-
lizada na Sala dos Conselhos 
Superiores, no Santa Cruz, 
em Guarapuava, a nova dire-
tora destacou a felicidade em 
assumir o cargo e as princi-
pais metas traçadas pela nova 
gestão. “Os nossos melhores 
esforços estarão focados, 
principalmente, para a me-
lhoria da infraestrutura pe-
dagógica do nosso campus e 
para o estreitamento de laços 
com essa comunidade aca-
dêmica que circula por aqui 
diariamente”, ressalta. Para 
os próximos quatro anos, as 
expectativas são de muito tra-
balho e dedicação. “Podem 
esperar de nós um trabalho 
comprometido e também de 
muito diálogo e muita proxi-
midade para que possamos 
entender, suprir e atender da 
melhor maneira possível as 
demandas da nossa comuni-
dade”, completa Machado.

Compareceram à cerimô-
nia autoridades civis e mili-
tares, docentes, acadêmicos 
e agentes universitários. Na 
ocasião, Szczepanik agrade-
ceu a confiança depositada 
pela comunidade acadêmica 
e reforçou o compromisso 
da gestão 2024-2028 com o 
desenvolvimento não só do 
campus Santa Cruz, mas de 
toda a comunidade guarapua-
vana. “Nós vamos trabalhar 
para servir a comunidade 
universitária e também a so-
ciedade que está no entorno 
da Unicentro. Pedimos que a 
comunidade acadêmica nos 
dê um voto de confiança e ga-
rantimos que faremos de tudo 
para poder retribuir a altura as 
expectativas depositadas em 
nós”, pontua o vice-diretor.

Em sua fala, o vice-reitor, 
Ademir Fanfa Ribas, fez uma 
breve retrospectiva de sua ex-
periência pessoal ao assumir 
o campus Santa Cruz, entre os 
anos 2012 e 2020, enfatizan-
do os desafios que a função 
exige. Como um conselho 
aos novos diretores, o profes-
sor ressaltou a importância 
de desenvolver a habilidade 
de lidar com as adversidades, 
especialmente no contexto 
do serviço público. “Esse é 
o desafio para bons gestores: 
resolver problemas. Nós con-
seguimos, com toda a equipe 
do Câmpus, criar uma cultura 
de sermos solucionadores de 

problemas. E se eu posso dar 
um conselho a vocês, é justa-
mente que vocês precisarão 
ter essa habilidade de enfren-
tar os desafios e os proble-
mas. Afinal, quando tudo está 
bom, não precisamos de bons 
líderes e de bons gestores”.

Fábio Hernandes, reitor da 
Unicentro, agradeceu os es-
forços empregados pela ges-
tão passada, liderada pelos 
professores Christine Vargas 
Lima e Carlos Alberto Kühl, 
parabenizou os novos dire-
tores empossados e desta-
cou a importância da união 
entre todas as esferas dentro 
da universidade. “Daqui em 
diante vocês podem contar 
com a nossa equipe e com 
toda a comunidade Uni-
centro, porque somos uma 
família. Família que quer 
cada vez mais Guarapuava 
e região transformada, com 
menos desigualdade, com 
mais distribuição de renda e, 
principalmente, bem-estar 
para todos. Felicidades aos 
nossos novos gestores, gra-
tidão aos gestores que estão 
deixando sua função, e obri-
gado, família Unicentro, por 
estarem aqui. Juntos somos 
mais fortes e conseguimos 
melhorar ainda mais nossa 
comunidade e nossa socieda-
de”, salienta.

IRATI
Os professores Ronaldo 

Ferreira Maganhotto e Ju-
liana De Conto assumiram, 
respectivamente, os cargos 
de diretor e vice-diretora do 
campus de Irati na segun-
da-feira (19). Docentes dos 
cursos de Turismo e Fo-
noaudiologia, eles recebe-
ram mais de 91% dos votos 
da comunidade universitá-
ria, em eleição realizada em 
setembro do ano passado.

Comprometido com as 
demandas da comunida-
de acadêmica e da região, 
o novo diretor ressaltou as 
prioridades da gestão, que 
será exercida até fevereiro 
de 2028. “Temos pela fren-
te a inauguração de espaços 
físicos, como o Serviço-
-Escola de Psicologia e o 
Ginásio de Esportes. Além 
disso, iremos impulsionar o 
atendimento de assistência 
aos estudantes – os nossos 
serviços de assistência so-
cial, psicologia e a questão 
da moradia estudantil. Va-
mos trabalhar arduamente 
para que consigamos o me-
lhor para o nosso câmpus, 
o melhor para os nossos 
professores, nossos agentes 
e nossos estudantes. Temos 
em mente a ideia de uma 
representatividade forte da 
Unicentro junto à comuni-
dade, tanto externa quanto 
interna”, afirma Maganhot-
to. (Reportagem: Redação e 
Unicentro)

AADDMMIINNIISSTTRRAAÇÇÃÃOO  UUNNIIVVEERRSSIITTÁÁRRIIAA..   Durante a cerimônia realizada na Sala dos Conselhos Su-
periores, no Santa Cruz, em Guarapuava, a nova diretora destacou a felicidade em assumir o cargo e as 
principais metas traçadas pela nova gestão
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HHOOSSPPIITTAALL  DDOO  CCÂÂNNCCEERR.. Na ocasião histórica para a região, o prefeito de Guarapuava também prestigiou a inauguração do busto 
dedicado ao ex-vereador João Carlos Gonçalves (João Napoleão). A homenagem foi pela grande dedicação do legislador municipal à 
causa oncológica na cidade

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O prefeito de Guara-
puava, Celso Góes, es-
teve presente, na tarde 
desta segunda (19), em 
um evento histórico. 
Na ocasião ocorreram 
as duas primeiras ci-
rurgias oncológicas no 
Hospital São Vicente 
de Paulo, Unidade 2, no 
Bairro Cidade dos La-
gos. Coincidentemente, 
o dia também foi mar-
cado pela inauguração 
de um busto em home-
nagem ao ex-vereador 
João Carlos Gonçalves 
(João Napoleão), que 
morreu no dia 5 de 
março de 2023. O busto 
do legislador municipal 
que foi concedido pela 
comunidade por sua de-
dicação à causa onco-
lógica, está localizado 
na entrada da área de 
quimioterapia daquela 
casa de saúde.

“Este é um momen-
to extraordinário para 
Guarapuava. Ver a 
inauguração deste bus-
to, em conjunto com 
o início das cirurgias 
oncológicas, é um tes-
temunho da determina-
ção e do compromisso 
de nossa comunidade 
com a saúde e o bem-
-estar de nossos cida-
dãos. João Napoleão, 
com sua visão e dedica-
ção, deixou um legado 

que continuará a inspi-
rar as futuras gerações. 
Este é um dia de cele-
bração e reconhecimen-
to de suas contribuições 
significativas para nos-
sa cidade”, destacou o 
prefeito Celso Góes.

O presidente da Câ-
mara de Vereadores, 
Pedro Moraes, enfa-
tizou o papel funda-
mental da instituição 
na realização desse 
momento histórico: “É 
com grande satisfação 
que testemunhamos 
hoje a materialização 
de um esforço coleti-
vo. A Câmara de Ve-
readores teve um papel 
crucial ao economizar 
recursos para contribuir 
com o Hospital São Vi-

cente. Graças à visão e 
ao comprometimento 
de João Napoleão, ex-
-presidente da Câma-
ra e vereador, fomos 
os primeiros doadores 
desse projeto. Estou 
certo de que as vidas da 
nossa comunidade se-
rão salvas graças a essa 
iniciativa e ao legado 
deixado por João Na-
poleão, que jamais será 
esquecido”, declarou.

João Carlos Gon-
çalves, filho de Napo-
leão, também fez um 
emocionado pronun-
ciamento, relembrando 
os feitos do pai e ex-
pressando gratidão em 
nome da família.  “Meu 
pai deixou um legado 
valioso para nossa ci-

dade. Ele dedicou sua 
vida ao serviço público 
e ao bem-estar de nos-
sa comunidade. Ver o 
reconhecimento de seu 
legado por meio desta 
homenagem me enche 
de orgulho. Suas ações 
deixaram um impacto 
duradouro em nossa 
cidade e nas vidas da-
queles que ele serviu. 
Agradeço a todos que 
contribuíram para tor-
nar este dia possível e 
expresso minha profun-
da gratidão em nome 
da nossa família”, dis-
cursou.

O momento de maior 
emoção foi marcado 
pelo pronunciamento 
do empresário e presi-
dente do Conselho do 

Hospital São Vicente, 
Odacir Antonelli, que 
relembrou a amizade 
que possuía com o ex-
-vereador, descreven-
do-o como um “homem 
de palavra”.  “João 
Napoleão foi mais do 
que um colega, foi um 
grande amigo e um vi-
sionário. Ele acreditava 
firmemente na possibi-
lidade de cura do cân-
cer em nossa cidade e 
fez de tudo para tornar 
o projeto do Hospital 
do Câncer uma reali-
dade. Sua visão e sua 
dedicação foram fun-
damentais para impul-
sionar esse empreendi-
mento. João Napoleão 
sempre será lembrado 
como um verdadei-
ro herói em nossa luta 
contra o câncer”, dis-
se. “João Napoleão foi 
um grande apoiador do 
Hospital São Vicente. 
Sua visão e empenho 
foram fundamentais 
para a concretização 
desse sonho”, comple-
mentou o provedor do 
Hospital São Vicente 
de Paulo, Humberto 
Limberger.

O médico Eduardo 
Borges, diretor clínico 
da instituição, também 
compartilhou sua emo-
ção e gratidão. “Foi 
uma honra fazer parte 
da equipe que realizou 
a primeira cirurgia on-
cológica neste hospi-

tal. Este é um marco 
importante para nossa 
cidade. A lembrança da 
luta do João Napoleão 
e sua dedicação ficará 
para sempre em nos-
sa memória. Este é um 
passo significativo em 
nossa jornada para ofe-
recer tratamentos avan-
çados e esperança para 
os pacientes. Estamos 
comprometidos em 
continuar oferecendo 
cuidados de saúde de 
alta qualidade e em se-
guir os passos do João 
Napoleão, cujo legado 
inspira nosso trabalho 
diário”, discorreu.

“João Napoleão, que 
lutou contra o câncer e 
chegou a receber tra-
tamento no Hospital, 
deixou um legado 
inspirador para toda 
a comunidade. Sua 
atuação como autor da 
Lei que permitiu que 
as sobras no caixa da 
Câmara de Vereado-
res fossem destinadas 
a entidades do tercei-
ro setor possibilitou 
custear parte da cons-
trução do Hospital 
São Vicente Unidade 
Cidade dos Lagos e a 
compra de equipamen-
tos. Seu exemplo será 
sempre lembrado com 
gratidão e respeito por 
todos os guarapuava-
nos”, finalizou o pre-
feito. (Reportagem: Se-
com/Pref. Guarapuava)

Promoção

Sicredi em Prêmios*
R$

MAIS DE

Promoção Comercial vinculada a Títulos de Capitalização da modalidade incentivo emitidos pela ICATU 
CAPITALIZAÇÃO, CNPJ nº 74.267.170/0001-73 e Processo SUSEP nº 15414.600253/2024-79. Período: 
19/02/2024 a 16/12/2024. *Durante toda a promoção serão sorteados até R$ 2.600.000,00 em prêmios, 
líquidos de Imposto de Renda, conforme legislação em vigor. Antes de contratar, consulte as condições gerais e 
as características essenciais em www.gov.br/pt-br/servicos/consultar-produtos-susep. Acesse o regulamento em 
www.poupancapremiadasicredi.com.br. SAC Sicredi 0800 724 7220. SAC ICATU 0800 2860109 (atendimento 
exclusivo de informações relativas ao sorteio de capitalização). Ouvidoria ICATU 0800 286 0047.

Números da sorte e regulamento em poupancapremiadasicredi.com.br
Promoção válida para as Cooperativas Sicredi da Central Sicredi PR/SP/RJ.

PREFEITO PARTICIPA DE EVENTO QUE MARCA 
INÍCIO DAS CIRURGIAS ONCOLÓGICAS
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NOTAS 
ESPORTIVAS
JOGADOR 
Ex-Athletico Paranaense, An-
derson Lopes viveu, em 2023, a 
sua temporada com mais gols na 
carreira. Foram 29 ao longo do ano, 
22 deles no Campeonato Japonês, 
competição que terminou como 
artilheiro e vice-campeão pelo 
Yokohama F-Marinos. De volta ao 
Japão após passar as férias no Brasil, 
o atacante recebeu a camisa 10 do 
Marinos, clube que defende desde 
2022. Com o novo número, Ander-
son espera manter a alta média de 
gols pelo time de Yokohama.

JOGADOR 2
Desde 2016 no futebol asiático, 
Anderson Lopes vai para a sua oitava 
temporada no Japão. Em prepara-
ção com o elenco do Marinos, que 
agora é comandado pelo australiano 
Harry Kewell, o atacante marcou 
dois gols na vitória por 4 a 3 sobre o 
Oita Trinita, em jogo-treino disputa-
do no último domingo (28).

JOGADOR 3
Aos 30 anos, Anderson Lopes 
acumula mais de 200 jogos por 
equipes do Japão. No país, além do 
Yokohama F-Marinos, ele defendeu 
Sanfrecce Hiroshima e Consadole 
Sapporo. O atacante também pas-
sou por FC Seoul, da Coreia do Sul, e 
Wuhan FC, da China.

COPA
A Copa do Brasil começou nesta 
terça-feira (20) com dois jogos: Porto 
Velho (RO) x Remo (PA), em Porto 
Velho, às 16h30; e Nova Venécia (ES) 
x Botafogo (SP), em Águia Branca, às 
20h. As partidas terminaram após o 
fechamento desta edição.

COPA 2
Competição mais inclusiva do Brasil, 
a edição de 2024 vai estabelecer 
um novo recorde de premiação. 
As cotas de todas as fases foram 
reajustadas acima da inflação. Além 
da premiação milionária, o campeão 
garante vaga na Libertadores de 
2025.

COPA 3
A primeira fase da Copa do Brasil 
contará com 80 clubes. Nessa etapa, 
serão 40 confrontos. As equipes 
que entram em ação neste primeiro 
momento classificaram-se por 
estaduais ou critérios estabele-
cidos por federações locais. Sete 
campeões (Cruzeiro, Sport, Vasco, 
Internacional, Juventude, Criciúma e 
Corinthians) começarão nesta fase. 
A definição do classificado vai se dar 
em jogo único, na sede da equipe 
em posição inferior no Ranking 
Nacional de Clubes (RNC). Em caso 
de empate, o time visitante avança 
no torneio.

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Com o Cam-
peonato Pa-
ranaense na 
reta final da 
1ª fase, uma 

nova competição começa 
a tomar forma na tempo-
rada de 2024 nos grama-
dos: a Divisão de Acesso, 
que garante duas vagas à 
elite do futebol estadual 
em 2025.

O primeiro passo é de-
finir a fórmula de disputa, 
datas (início/término) e 
os participantes. Isto será 
resolvido nesta quarta-
-feira (21), na reunião do 
Conselho Arbitral marca-
da para ocorrer às 16h, na 
Sede da Federação Para-
naense de Futebol (FPF), 
em Curitiba-PR.

Segundo o Edital de 
Convocação nº 04/2024, 
publicado em 9 de feve-
reiro, somente esses clu-
bes, com a inscrição de-
ferida pelo DCO, poderão 
participar do encontro: 
Apucarana Sports, Asso-
ciação Atlética Iguaçu, 
Atlético Clube Paranavaí, 
Esporte Clube Laranja 
Mecânica, Foz do Igua-
çu Futebol Clube, Grê-
mio de Esportes Maringá, 
Nacional Atlético Clube 
S/S Ltda, Paraná Clube, 

Patriotas FC, Rio Branco 
Sport Club.

Desses dez clubes, o 
Paraná vai para seu se-
gundo ano de Segundona. 
Aliás, é a única competi-
ção profissional em 2024, 
pois a antiga terceira 
força do Estado não tem 
calendário nacional, es-
tando fora até mesmo da 
Série D do Brasileirão. 
Para tentar se recuperar 
em campo, o Tricolor 
anunciou há poucos dias 
o nome de Tcheco para o 
cargo de técnico na tem-
porada de 2024.

Além dele, também 
vão integrar a comissão 
técnica do Tricolor o au-
xiliar técnico Zé Luiz 
Fonseca, além do prepa-
rador de goleiros Cassius 
Hartmann, que retorna ao 
clube. Os demais mem-
bros da comissão técnica 
serão anunciados em bre-
ve.

Tcheco, na verdade, 
está voltando as suas ori-
gens. Iniciou sua carreira 
nas quadras do Ginásio da 
Sede da Kennedy ainda 
quando criança e, no fu-
tebol, foi a camisa do Pa-
raná Clube que ele vestiu 
por primeiro.

Atualmente com 47 
anos, o novo comandante 
paranista coleciona passa-
gens como treinador por 

Coritiba, Rio Branco de 
Paranaguá, Barra-SC, FC 
Cascavel, além de Azuriz 
e Caxias, clubes em que o 
técnico trabalhou na tem-
porada de 2023.

No caso de Rio Bran-
co e Foz, havia boatos de 
que não participariam da 
Divisão de Acesso – am-
bos vêm de rebaixamen-
to em 2023. Mas os dois 
clubes devem seguir em 
frente.

MARINGÁ
Curioso mesmo é a si-

tuação da cidade de Ma-
ringá, no Norte do Paraná. 
Tudo leva a crer que o ter-
ceiro maior município do 
Estado terá quatro clubes 
profissionais. Atualmen-
te, são três amplamente 
conhecidos: Maringá FC 
e Galo Maringá na 1ª 
Divisão (apesar de o se-
gundo estar muito perto 
de sofrer o descenso); e o 
lendário GEM na Segun-
dona.

No entanto, o Nacional 
pode disputar a 2ª Divi-
são pela Cidade Canção, 
deixando Rolândia (da 
Região Metropolitana de 
Londrina). Muitos dizem 
que o destino do NAC é 
o distrito de Floriano, em 
Maringá. Este clube, um 
dos mais tradicionais do 
Interior, já utilizou o Es-

tádio Braz Clementino de 
Mendonça (antigo Está-
dio Brasil), em Marialva, 
para jogos de suas catego-
rias de base. A Capital da 
Uva Fina fica na Região 
Metropolitana de Marin-
gá.

ACP
E o Atlético Clube Pa-

ranavaí (ACP) promete 
ser a sensação do cam-
peonato. Tudo por causa 
da notícia de que o cantor 
Gusttavo Lima se tornou 
sócio do Vermelhinho do 
Fim da Linha, com inves-
timento na ordem de R$ 3 
milhões.

Dentre os objetivos 
de Gusttavo Lima e seus 
sócios estão o acesso do 
Clube à 1ª divisão do 
Campeonato paranaense 
e a classificação do time 
para Copa do Brasil de 
2026, dando visibilidade 
nacional para o ACP. Pos-
teriormente, os trabalhos 
envolvem a captação de 
mais investimentos e a 
construção do centro de 
treinamento e academia 
de futebol para formação 
de novos talentos basea-
dos em clubes de alto 
nível da elite do futebol 
brasileiro. (Reportagem: 
Cristiano Martinez, es-
pecial para CORREIO; 
Foto: Ilustrativa/Freepik)

FFUUTTEEBBOOLL..   A princípio, dez times devem disputar as duas vagas do acesso à elite do futebol estadual de 
2025. Mas, claro, tudo dependerá do resultado final da reunião programada para ocorrer na sede da FPF

ARBITRAL DO PARANAENSE DA 
DIVISÃO DE ACESSO 2024 É HOJE
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MMEERRCCAADDOO  DDEE  TTRRAABBAALLHHOO..   São 253 oportunidades em diversas áreas para profissionais nível Médio, Técnico e Superior e as provas ocorrerão 
em seis cidades. As inscrições devem ser realizadas até dia 7 de março de 2024, no site do Instituto AOCP, instituição organizadora do certame

CONCURSO DO GOVERNO CONTA COM 
REMUNERAÇÕES QUE PASSAM DOS R$ 7.600
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O Governo do Para-
ná está com inscrições 
abertas do Concurso Pú-
blico para o Quadro Pró-
prio do Poder Executivo, 
com 253 oportunidades 
destinadas aos profis-
sionais de níveis Mé-
dio, Técnico e Superior, 
que deverão compor o 
quadro de servidores de 
diversas Secretarias e 
departamentos da gestão 
Estadual em vários mu-
nicípios. 

O certame conta 

com remunerações que 
podem passar dos R$ 
7.600, além de auxílio 
alimentação superior a 
R$ 600 para todos os 
cargos. 

Para Agente de Exe-
cução, são ofertadas 50 
vagas para candidatos 
de dois níveis. A oportu-
nidade para a formação 
de nível Médio é Fiscal 
de Meio Ambiente. As 
funções de nível Técnico 
são para Fiscal Metro-
lógico, Técnico de En-
fermagem, Técnico de 
Laboratório, Técnico de 
Manejo e Meio Ambien-

te e Técnico de Seguran-
ça do Trabalho.

Já de nível Superior, 
são 203 vagas, entre 
elas, para o cargo de 
Agente Profissional, nas 
funções de Administra-
dor, Analista de Procura-
doria, Assistente Social, 
Bibliotecário, Comuni-
cador Social, Contador, 
Desenhista Industrial 
Gráfico, Economista, 
Estatístico, Médico, Nu-
tricionista, Pedagogo, 
Profissional de Tecno-
logia da Informação, 
Psicólogo e Terapeuta 
Ocupacional. Além des-

tes, ainda há oportuni-
dades para Engenheiros: 
Ambiental, Cartógrafo, 
Civil, de Pesca, de Segu-
rança do Trabalho, Ele-
tricista e Mecânico. 

As inscrições devem 
ser realizadas até dia 7 
de março de 2024, no 
site do Instituto AOCP, 
instituição organizadora 
do certame, pelo ende-
reço eletrônico: www.
institutoaocp.org.br.

A prova objetiva está 
prevista para ser aplica-
da em 14 de abril, em 
seis cidades paranaen-
ses: Cascavel, Curiti-

ba, Francisco Beltrão, 
Guarapuava, Londrina e 
Umuarama.

INSTITUTO AOCP
É uma associação ci-

vil sem fins lucrativos e 
econômicos, sediada em 
Maringá (PR). Há mais 
de uma década, a insti-
tuição organiza proces-
sos seletivos e concursos 
públicos em todo o país e 
colabora com entidades 
e projetos sociais através 
do assessoramento téc-
nico, administrativo e fi-
nanceiro. Entre as ações 
que realiza, o Instituto 

amplia oportunidades 
para crianças e adoles-
centes em situação de 
vulnerabilidade social 
por meio da educação, 
fomentando projetos so-
cioeducacionais.

SERVIÇO
Instituto AOCP
www.institutoaocp.org.
br 
Central de Relaciona-
mento com o Candidato: 
candidato@institutoao-
cp.org.br 
Telefone: 44 3013-4900
(Reportagem: Assesso-
ria; Foto: Assessoria)

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Prefeitura de Gua-
rapuava e o Guarapuava 
Prev (Instituto de Pre-
vidência dos Servidores 
Públicos do Município de 
Guarapuava), informam 
que as inscrições para o 
concurso público se encer-

ram na próxima segunda-
-feira (26).

São mais de 200 vagas 
para 19 áreas, divididas em 
dois editais que abrangem 
vagas destinadas para os 
níveis fundamental, mé-
dio e superior. A taxa de 
inscrição será de R$ 50 e 
R$ 100, respectivamente, 
dependendo do cargo pre-

tendido.
Já a média salarial dos 

cargos oferecidos varia 
entre R$ 1.627,72 e R$ 
15.092,76. O concurso do 
Município de Guarapua-
va será dividido em prova 
objetiva, prova de títulos 
(cargos de nível superior), 
prova prática (cargos de 
motorista de ambulância, 

motorista de veículos le-
ves, motorista de veículos 
pesados, instrutor de li-
bras e intérprete de libras).

Para acessar o Edital do 
Concurso Público – Mu-
nicípio de Guarapuava, 
acesse o link (https://en-
curtador.com.br/avABR). 
Já para acessar o edital do 
Concurso Público – Gua-

rapuava Prev, é outro link 
(https://encurtador.com.br/
eyRS2).

Os interessados devem 
realizar a inscrição exclu-
sivamente pelo site da Fun-
dação Fafipa, organizadora 
do concurso, via site (www.
fundacaofafipa.org.br). 
(Reportagem: Secom/Pref. 
Guarapuava)

PREFEITURA/GUARAPUAVA PREV

Inscrições para seleção se encerram na próxima segunda-feira
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VIOLÊNCIA                            
Em contato com a Polícia 
Militar, uma mulher (25 
anos) do Boqueirão re-
latou que seu ex-amásio 
(22 anos) tentou forçar a 
porta, proferiu ameaças 
e jogou pedras no seu 
carro. Ele possui medida 
protetiva em seu desfa-
vor. “Vale ressaltar que 
na semana anterior a so-
licitante relatou que foi 
agredida por ele e possui 
alguns hematomas pelo 
corpo”. A equipe policial 
localizou o suspeito, que 
foi preso (por causa do 
descumprimento da me-
dida protetiva) e levado 
até a Polícia Judiciaria.

RURAL
As equipes da Patrulha 
Rural das companhias 
do 16° BPM e da 10ª Cia 
Independente realiza-
ram, na segunda-feira 
(19), o 1° Nivelamento 
das Equipes de Patrulha 
Rural, com o objetivo de 
aprimorar as ações da 
Patrulha com os novos 
integrantes das equipes. 
Ao todo foram 11 poli-
ciais que participaram do 
nivelamento e tiveram a 
oportunidade de apro-
fundar seus conheci-
mentos nas instruções 
de Cadastramento Rural 
no Programa da Patrulha 
Rural 4.0, Abordagem em 
Ambiente Rural, Mídias 
Sociais e a Patrulha Rural 
e também do Plano de 
defesa do Batalhão, 
fazendo contato com os 
moradores de pontos 
estratégicos de saída da 
cidade de Gurapuava, 
para eventuais necessi-
dades de bloqueios. 

RURAL 2
As atividades desenvolvi-
das durante este nivela-
mento buscam aumentar 
a coesão operacional e o 
conhecimento específi-
cos dos polícias empre-
gados no patrulhamento 
rural. 

B.O. GGUUAARRAAPPUUAAVVAA..   A partir deste mês, os municípios de Colombo, Foz do Iguaçu, Guarapuava e Rio Negro 
passam a ofertar o serviço de acolhimento institucional com cofinanciamento estadual

ESTADO FORTALECE ATENDIMENTO A MULHERES EM 
SITUAÇÃO DE VIOLÊNCIA EM MAIS MUNICÍPIOS
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Para atender mulheres 
em situação de violência 
com mais proteção e aco-
lhimento, o Governo do Pa-
raná, por meio da Secretaria 
do Desenvolvimento Social 
e Família, em parceria com 
o Conselho Estadual da As-
sistência Social, ampliou o 
número de vagas e de mu-
nicípios que realizam aco-
lhimento institucional. Ele 
ocorre em endereços sem 
identificação e permitem que 
as mulheres recomecem suas 
vidas junto com a família em 
locais afastados dos agresso-
res.

A partir deste mês, os mu-
nicípios de Colombo (Região 
Metropolitana de Curitiba), 
Foz do Iguaçu (Oeste), Rio 
Negro (Sul) e Guarapuava  
passam a ofertar o serviço 
com cofinanciamento esta-
dual. Nesse sistema, Estado 
e prefeitura trabalham em 
conjunto para garantir o aten-
dimento necessário. Agora 
são sete nesse sistema: Irati 
(Centro-Sul), Curitiba e Pon-
ta Grossa (Campos Gerais) 
também participam. Esses 
três últimos também recebe-
ram mais vagas.

Além do aumento no nú-
mero de vagas e municípios 
atendidos, os valores pagos 
também sofreram reajuste, 
passando de R$ 3,2 mil per 
capita, para R$ 5 mil, totali-
zando um repasse de R$ 780 
mil por ano.

Para o secretário estadual 
do Desenvolvimento Social 
e Família, Rogério Carbo-
ni, a ação acompanha uma 
demanda apresentada pelos 
municípios e permite que 
essas mulheres possam re-
ceber o melhor atendimento 
possível. “Nesses momentos 

é preciso uma ação rápida da 
equipe da assistência social e 
esse aumento é uma forma 
de garantir essa agilidade”, 
explicou.

“Tomamos a decisão de 
fazer a adesão com interes-
se de fortalecer as políticas 
públicas para as mulheres. 
Nós conseguimos visuali-
zar que o Estado está preo-
cupado em redirecionar 
essa política, em fazer algo 
diferente”, disse a secretá-
ria de Assistência Social de 
Rio Negro, Eliane Valério 
Pereira. “É um passo im-
portante no processo de re-
gionalização de serviços de 
assistência social”.

Segundo a presidente 
do Conselho Estadual da 
Assistência Social, Renata 
Mareziuzek dos Santos, a 
união de forças é uma for-
ma de melhoria no serviço 
ofertado a essas mulheres. 
“Essa é uma das formas de 
valorizarmos os nossos pro-
fissionais que atuam em uma 
área tão delicada como essa, 

e é também uma forma de 
termos atendimentos ainda 
mais ágeis e de qualidade em 
outras regiões do Estado”, 
acrescentou.

BR 277
A madrugada na BR 277, 

em trecho de Guarapuava, 
teve drogas, fuga e prisões 
nesta terça-feira (20). Tudo 
começou quando o relógio 
chegava perto de uma da 
manhã, no km 321 dessa fa-
mosa rodovia federal, conhe-
cida como um dos principais 
pontos de passagem pela Ca-
pital da Cevada e do Malte, 
para quem vai na direção de 
Curitiba ou Foz do do Iguaçu 
(claro, depende de que lado 
da pista).

Durante fiscalização, poli-
ciais rodoviários federais de-
ram ordem de parada ao veí-
culo HB20, cuja condutora 
atendeu prontamente. Mas, 
ao sair do veículo, o passa-
geiro do sexo masculino em-
preendeu fuga pela mata.

Diante disso, a equipe da 

PRF indagou a condutora 
do motivo dessa “evasão”, 
como se diz na crônica poli-
cial. A motorista respondeu 
que transportava drogas, 
no caso maconha. Fato este 
confirmado após abertura da 
mala e ainda localizado nas 
portas dianteiras e traseiras, 
conforme informação repas-
sada à imprensa.

“Apos contenção e proce-
dimentos de segurança com 
a condutora, equipe realizou 
incursão pela mata com o 
objetivo do localizar o indi-
víduo em fuga”, diz a PRF, 
acrescentando que teve su-
cesso na localização do fujão.

“Diante dos fatos foi dado 
voz de prisão a condutora e 
passageiro sendo encami-
nhados para a polícia civil de 
Guarapuava para os procedi-
mentos cabíveis”.

Quanto à droga, havia 
133 kg de maconha após 
pesagem. (Reportagem: 
Redação e AEN-PR; Foto: 
José Fernando Ogura/Ar-
quivo AEN)

É com imenso pesar que informamos 
o obituário da seguinte data:

20 de fevereiro de 2024
LUDIANE DE FÁTIMA BUENO (35 ANOS)

OZIRIS BATISTA (78 ANOS)

JOSÉ CAMARGO RIBAS (83 ANOS)

HELENA DOS SANTOS (49 ANOS)

CRISTIANE MOLOSSI (43 ANOS)

ELY TEREZINHA DOMINGUES CATHARINA (61 ANOS)

DALILA IRENO CASTRO (75 ANOS)

*Para mais informações, entre em contato com a Central de 
Triagem (Capitão Frederico Virmond, 1.913, Centro) pelos 

telefones (42) 9.8404-3999 e (42) 3623-8495.

(42) 36272673 ou 984050707
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A acelerada colheita 
de soja em janeiro deste 
ano, o que não é comum 
para o período, levou a 
um aumento expressivo 
no volume de produ-
tos do complexo soja 
exportado pelo Paraná, 
impulsionando um re-
corde nesse segmento na 
história para o mês. No 
primeiro mês deste ano 
saíram do Estado 1,2 
milhão de toneladas de 
produtos desse comple-
xo, volume 282% supe-
rior às 326,5 mil tonela-
das de janeiro de 2023. 
Os números estão na 
Agrostat, plataforma 
do Ministério da Agri-
cultura e Pecuária que 
acompanha o comér-
cio exterior de produtos 
agropecuários.

No entanto, em valo-
res, o percentual não foi 
tão expressivo, tendo em 
vista a queda do preço 
no mercado internacio-
nal: foram US$ 215,7 
milhões obtidos em ja-
neiro do ano passado e 
US$ 542,2 milhões neste 
ano (151,3%).

Dentro do complexo, 
a soja em grão lidera os 
volumes, com 853,5 mil 
toneladas, contra 84,8 
mil toneladas de 2023. 
Com uma média de US$ 
505 a tonelada neste 
ano, o volume financeiro 
alcançou US$ 542,2 mi-

lhões. Em janeiro do ano 
passado o valor médio 
da tonelada foi de US$ 
595, com faturamento 
total de US$ 215,7 mi-
lhões.

O segundo colocado 
neste ano foi o farelo 
de soja, com 365 mil 
toneladas vendidas e ar-
recadação de US$ 183 
milhões (US$ 501 a to-
nelada). Em janeiro de 
2023 tinham sido 191 
mil toneladas a um cus-
to de US$ 100,8 milhões 
(US$ 528 a tonelada). 
Também foram vendi-
das 29,3 mil toneladas 
de óleo de soja a US$ 
28,8 milhões (US$ 980 

a tonelada), contra 50,7 
mil toneladas em 2023, 
com faturamento de 
US$ 64,2 milhões (US$ 
1.266 a tonelada).

“Esse grande volu-
me de exportação do 
complexo se deve ba-
sicamente à colheita 
antecipada deste ano”, 
ponderou o analista de 
soja do Departamento de 
Economia Rural (Deral), 
da Secretaria de Esta-
do da Agricultura e do 
Abastecimento, Edmar 
Gervásio. Em janeiro 
deste ano 12% dos 5,7 
milhões de hectares já 
estavam colhidos. Em 
2023 a colheita começou 

em fevereiro.

MILHO E 
CARNES

No caso do milho e 
seus subprodutos, hou-
ve uma redução tanto no 
volume quanto no valor 
resultante da exportação. 
Foram 491,8 mil tonela-
das enviadas ao Exterior 
em janeiro do ano passa-
do e 416,2 mil toneladas 
neste último mês. As di-
visas reduziram de US$ 
142,7 milhões para US$ 
94,8 milhões. O preço de 
cada tonelada também 
caiu: de US$ 290 em 
2023 para US$ 228.

“Normalmente a prio-

ridade para exportação 
em grãos é da soja, o que 
explica em parte essa 
redução no milho, mas, 
sobretudo no Paraná, 
esse cereal é muito usa-
do para alimentação de 
frango, suínos e tilápia, 
o que contribui para a 
evolução na produção e 
exportação de proteína 
animal”, salientou Ger-
vásio.

No complexo das 
carnes, os números do 
Agrostat apontam que 
o Paraná enviou ao Ex-
terior 182,6 mil tonela-
das no primeiro mês de 
2024, com faturamento 
de US$ 305,3 milhões 

(US$ 1.672 a tonelada). 
No mesmo período de 
2023 foram exportadas 
174,4 mil toneladas e 
arrecadados US$ 332,5 
milhões (US$ 1.905 a 
tonelada).

O destaque paranaen-
se ficou na carne de 
frango, da qual é líder 
nacional em produção 
e exportação. Em ja-
neiro foram exportadas 
166 mil toneladas, com 
a entrada de US$ 269,2 
milhões. No ano ante-
rior tinham sido 159,7 
mil toneladas com US$ 
299,7 milhões.

O volume exportado 
de carne suína foi quase 
o mesmo comparativa-
mente a janeiro de 2023, 
saltando de 10,2 mil to-
neladas para 10,7 mil 
toneladas. Em valores 
retrocedeu de US$ 22,5 
milhões para US$ 22 
milhões, fruto da menor 
valorização no mercado 
global.

Nos pescados, o Esta-
do exportou 478 tonela-
das em janeiro deste ano, 
contra 483 toneladas no 
mesmo mês de 2023, 
redução de 1%. No en-
tanto, o valor monetário 
arrecadado foi 73,4% 
superior, saindo de US$ 
1,2 milhão para US$ 2 
milhões. Nesse segmen-
to, a tilápia lidera com 
472 mil toneladas expor-
tadas. (Reportagem: AE-
N-PR, com edição; Foto: 
Geraldo Bubniak/AEN)

SSOOJJAA..   No primeiro mês deste ano saíram do Estado 1,2 milhão de toneladas de produtos desse complexo, volume 282% superior às 326,5 mil 
toneladas de janeiro de 2023. Dentro do complexo, a soja em grão lidera os volumes, com 853,5 mil toneladas

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O trigo vem sendo nego-
ciado de maneira pontual 
no mercado brasileiro, se-
gundo o Centro de Estudos 
Avançados em Economia 
Aplicada (Cepea), do De-
partamento de Economia, 
Administração e Socio-
logia da Escola Superior 
de Agricultura “Luiz de 
Queiroz” (Esalq).

Os pesquisadores do 

Cepea avaliam que en-
quanto agricultores estão 
focados na colheita da 
safra verão, moageiras se 
mostram abastecidas com 
a matéria-prima para mé-
dio prazo.

Para os derivados, a 
demanda por farelo de 
trigo também está enfra-
quecida, devido à maior 
disponibilidade de milho 
– principal substituto na 
produção de ração animal. 
E esse cenário reforçou a 

baixa liquidez no mercado 
de trigo.

ETANOL
O período pós-carnaval 

foi marcado por reposições 
de volumes de etanol. Se-
gundo pesquisadores do 
Cepea, compradores adqui-
riram o biocombustível em 
usinas paulistas e também 
em outros estados do Cen-
tro-Sul.

Do lado vendedor, a pos-
tura foi relativamente firme 

ao longo do período, mas 
algumas usinas acabaram 
cedendo aos preços propos-
tos pelo comprador, cenário 
que resultou em queda nos 
valores médios. Esse com-
portamento do vendedor – 
de comercializar o etanol 
no curto prazo nos atuais 
preços – reflete a incerte-
za destes agentes quanto 
aos valores de negociação 
nas próximas semanas – 
vale lembrar que a entra-
da da próxima temporada 

2024/25 se aproxima.
Nesse cenário, de 14 a 

16 de fevereiro, o Indica-
dor Cepea/Esalq do eta-
nol hidratado fechou a R$ 
2,1297/litro (líquido de 
ICMS e PIS/Cofins), baixa 
de 1,63% frente ao da sema-
na anterior. No caso do eta-
nol anidro, a média Cepea/
Esalq foi de R$ 2,3902/litro 
(líquido de PIS/Cofins), 
recuo de 2,31% no mesmo 
comparativo. (Reportagem: 
Redação e Cepea)

TRIGO
Negociações ocorrem de forma pontual no mercado brasileiro, analisa Cepea

COLHEITA ATÍPICA EM JANEIRO LEVOU A AUMENTO 
DE 282% NAS EXPORTAÇÕES DO PARANÁ
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O professor do campus 
Guarapuava da Universi-
dade Tecnológica Federal 
do Paraná (Utfpr) Rodrigo 
Scoczynski Ribeiro coor-
denou a publicação de um 
artigo científico em uma das 
principais revistas de En-
genharia Civil do mundo. 
A pesquisa, publicada na 
Construction and Building 
Materials, avaliou a incor-
poração de areia proveniente 
de resíduos de construção e 
demolição na confecção de 
contrapisos.

“A gente chegou num 
resultado muito interessan-
te que é adicionar a areia 
de construção e demolição 
e misturar isso com areia 
normal, com cimento, com 
piso laminado por cima, 
isso mostrou uma eficiên-
cia muito grande”, desta-
cou o professor Rodrigo 
Scoczynski Ribeiro que 
utilizou um software na 
para verificar o potencial 
de utilização dos resíduos 
de obras.

O trabalho, coordena-
do pelo professor Rodri-
go, é resultado da pesquisa 
de doutorado da Prof. Drª 
Fernanda Henneberg, reali-
zado no PPGEC-CT, junto 
aos pesquisadores Rodrigo 
Catai, Márcio Avelar, Rose-
mara Santos Deniz Amaril-
la, Valéria Wille do campus 
Curitiba da Utfpr, e Marc 
Arnela, da Universidade Ra-
mon Llull em Barcelona.

“Queremos mostrar para 
a sociedade que é possível 
reutilizar, reciclar o material 
descartado como o entulho, 
há todo um apelo sustentá-
vel e vai gerar um desem-
penho na construção muito 
bom”, explicou Ribeiro.  

A revista é avaliada no 
Brasil em Qualis A1 e tem 
alto fator de impacto na co-
munidade científica interna-
cional. (Reportagem: Asses-
soria)

COMUNICAÇÃO
Docente 
da UTFPR 
Guarapuava 
publica 
artigo em 
revista 
internacional

MMÚÚSSIICCAA.. O registro, que chega acompanhado de videoclipe, funde em si 3 
ritmos: sambajazz, groove e rock, buscando transmitir uma mensagem de 
celebração da vida cotidiana brasileira e prestando uma homenagem aos 
pilares da música nacional. E a versão audiovisual proposta para o trabalho 
foi dirigida por Crial, da Canis Filmes

EQUIPE CORREIO
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Raffael Emilio acaba de 
divulgar "Todo Som" - mú-
sica que desafia as estrutu-
ras convencionais e propõe 
uma jornada auditiva não-
-linear. A produção da faixa, 
liderada pelo próprio artista, 
reflete sua busca pela auten-
ticidade.

O registro, que chega 
acompanhado de videocli-
pe, funde em si 3 ritmos: 
sambajazz, groove e rock, 
buscando transmitir uma 
mensagem de celebração da 
vida cotidiana brasileira e 
prestando uma homenagem 
aos pilares da música nacio-
nal.

“A estrutura da canção 
não é convencional, não 
possui refrão, por isso ela se 
repete, causando uma sen-
sação de ‘estranheza’ e sem 
resolução”, comenta Raffael 
Emilio, que através dessa 
canção, busca incentivar os 
ouvintes a explorar artistas 
do passado enquanto mer-
gulham nas emoções evoca-
das pelas festas populares e 

encontros musicais.
A versão audiovisual 

proposta para o trabalho foi 
dirigida por Crial, da Canis 
Filmes. "No roteiro, quise-
mos passar a história de um 
"Eu" ainda em construção 
artística, em que no final, 
mesmo com medo de dar 
grandes passos, acabou vi-
rando uma raiz da música 
brasileira, assim como os 
artistas que me influencia-
ram, impressos nas capas de 
disco ao meu redor. No fim, 
tudo era sonho".

"Todo Som" nasce da sau-
dade das festas brasileiras e 
da conexão humana que elas 
representam. “A mensagem 
principal é a vontade de che-
gar na sexta-feira, encontrar 
pessoas e viver a vida coti-
diana brasileira, ao som de 
tambores, festas populares 
e encontros musicais no ge-
ral”, define o cantor.

LUDMILLA
Nivea, marca nº1 de 

cuidado com os lábios do 
mundo, acaba de fechar 
uma parceria inédita com 
a cantora Ludmilla. A nova 

It Girl da marca, estará no 
comando de diversas ações, 
com conteúdos exclusivos e 
muitas promoções incríveis 
ao lado da categoria de hi-
dratantes labiais da marca, 
os amados Lip Nivea. E 
nada melhor do que dar o 
start nessa parceria com a 
energia contagiante e en-
volvente do carnaval.

Nivea lip desembarcou 
no carnaval do Rio de Ja-
neiro, terra natal da can-
tora, apresentando a cam-
panha “Vive sua Vibe”, 
com patrocínios inéditos 
neste carnaval, incluindo 
um camarote na Marquês 
de Sapucaí, em que Lud 
não ficou de fora e marcou 
presença no Espaço VIP da 
Nivea ao longo do Desfile 
das Campeãs! E claro, que 
além da família e amigos, a 
cantora esteve acompanha-
da dos Hidratantes Labiais 
da marca. Com uma linha 
de variada para hidratar e 
cuidar dos lábios, foi difícil 
escolher qual o preferido, 
mas não é apenas o chiclete 
sabor de cereja que parece 
agradar a cantora.

“Quem me acompanha 
sabe que gosto de me cui-
dar e os Lips da Nivea são 
companheiros inseparáveis 
nestes momentos de selfca-
re. Me tornar parceira da 
marca é aquele momento 
em que uno o útil ao agra-
dável. Então a It Girl de 
Nivea Lip aqui está pronta 
para mostrar a maravilha 
que é usar essa marca tão 
maravilhosa e atemporal 
no mundo”, afirma Lud-
milla.

Por falar em vibe, tem 
coisa melhor do que mú-
sica para definir a vibe 
de cada pessoa? Por isso 
Nivea Lip, acredita que 
através desse território 
pode conectar as diferen-
tes pessoas aos hidratantes 
labiais, lançando assim a 
parceria com a cantora, 
que celebrou 10 anos de 
carreira em 2022, que cole-
ciona vários hits de sucesso 
e transita em diferentes so-
noridades, definitivamente 
ninguém é uma vibe só e 
Ludmilla pode provar. (Re-
portagem: Redação e asses-
soria; Foto: Divulgação)

RAFFAEL EMILIO DIVULGA ‘TODO SOM’ 
GUIADO POR SAMBAJAZZ, GROOVE E ROCK
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NOTAS 
TROPICAIS
COMPOL             
O Compol 2024 - Congresso 
de Comunicação Política e 
Institucional, que promete ser 
o maior e mais significativo 
evento do gênero no Brasil, tem 
o prazer de anunciar a presença 
confirmada da Ministra Carmem 
Lúcia, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), como palestrante 
magna de abertura. A ministra, 
futura presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), trará 
sua expertise para iniciar as 
discussões neste prestigioso 
congresso.

COMPOL 2
Marcado para acontecer nos 
dias 15 e 16 de abril no renoma-
do Canal da Música, em Curiti-
ba, o Compol 2024 reunirá mais 
de 40 palestrantes de renome 
nacional, provenientes de todas 
as regiões do país. Com mais de 
800 inscritos confirmados até o 
momento, o evento promete ser 
uma verdadeira imersão no uni-
verso da comunicação política e 
institucional.

COMPOL 3
A confirmação da presença da 
Ministra Carmem Lúcia como 
palestrante magna sinaliza uma 
abertura maior do TSE ao diálo-
go com os diversos segmentos 
da sociedade. Este movimento 
já havia sido iniciado com a rea-
lização de audiências públicas 
para discutir as minutas de re-
solução daquela corte superior 
com a sociedade.

CUBA
Conectar a história e identidade 
de um país e fortalecer o diálogo 
intercultural entre Brasil e Cuba. 
Esses são alguns dos objetivos 
da mostra bibliográfica Brasil 
em La Casa (Brasil em Casa, em 
tradução livre), inaugurada du-
rante a 32ª Feira Internacional 
do Livro de Havana (FILH), com a 
presença da ministra da Cultura, 
Margareth Menezes.

CUBA 2
Sediada na Casa de Las Américas, 
organização fundada em Cuba em 
1959 para promover o intercâm-
bio da cultura cubana com a de 
outros países da América Latina, a 
mostra reúne obras de escritores 
brasileiros de diferentes segmen-
tos. “É uma alegria imensa ver 
nossas culturas unidades, nesse 
intercâmbio de ideias, de obras 
e de conhecimento. Essa mostra 
reafirma a ideia de irmandade 
entre essas duas nações tão ricas 
em sua cultura e seu povo”, disse 
Margareth Menezes.

SSTTRREEAAMMIINNGG..   A série documental “Fishing Factor”, vencedora do festival de cinema na Espanha, 
estreou em 2022 na Amazon Prime Internacional. E abordou em Guarapuava, a pesca da truta arco-íris, 
uma espécie muito requisitada por quem realiza a pesca esportiva

DOCUMENTÁRIO GRAVADO EM GUARAPUAVA 
É VENCEDOR DE FESTIVAL NA ESPANHA

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

No mês de agosto de 
2023, a equipe do Clube 
da Pesca.org, uma produ-
tora independente que pos-
sui uma série documental 
no serviço de streaming 
Amazon Prime, composta 
pelo diretor e coprodutor 
Thiago Henrique Fantini, 
pelo cinegrafista e docu-
mentarista Cezar Roberto 
Oliveira e pelo documen-
tarista Bruno Fernandes, 
veio a Guarapuava para 
a gravação de um de seus 
episódios.

A série documental 
“Fishing Factor”, vencedo-
ra do festival de cinema na 
Espanha, estreou em 2022 
na Amazon Prime Interna-
cional. E abordou em Gua-
rapuava, a pesca da truta 
arco-íris, uma espécie mui-
to requisitada por quem 
realiza a pesca esportiva.

“É muito bom ver Gua-
rapuava sendo reconhecida 
pelas suas belezas naturais 
e, principalmente, ver o 
nome da cidade sendo le-
vado para tão longe, em 
ares internacionais. Guara-
puava é uma cidade turís-
tica e esse reconhecimento 
nos mostra que estamos no 

caminho certo, construin-
do um lugar que atrai cada 
vez mais turistas que mo-
vimentam a economia dos 
grandes e pequenos empre-
sários”, relatou o prefeito 
Celso Góes.

A gravação do episódio 
“Rainbow Trout” (Truta 
Arco-íris), foi realizada no 
Aka Lodge, um ambiente 
turístico de Guarapuava, 
localizado no distrito de 
Entre Rios, que possui as 
condições necessárias para 
a captação das imagens, 
incluindo o rio São Gerô-
nimo.

“Ficamos muito con-
tentes em saber que esse 
episódio da série ‘Fishing 
Factor’, gravado aqui em 
Guarapuava, foi o vence-
dor deste tão importante 
Festival de Cinema Euro-
peu. Além de mostrar as 
nossas belezas para muitos 
países e pessoas, demos 
muita sorte a eles. Assim, 
seguimos trabalhando com 
as parcerias, mostrando 
que nossa cidade tem di-
versos atrativos para rece-
ber nossos turistas”, desta-
cou a secretária de Turismo 
e Eventos, Katriane Mila.

SÉRIE
A série retrata o efeito 

da pesca esportiva nos lo-
cais onde ela ocorre, tanto 
na parte política, quanto 
geográfica. O programa 
aborda o desenvolvimento 
do turismo sustentável e as 
consequências da prática 
do turismo de pesca na re-
gião. Além de mostrar a di-
versidade que o Brasil tem 
a oferecer para os turistas 
que vêm de fora conhecer 
o País e praticar a pesca es-
portiva.

“Escolhemos a região 
de Guarapuava por con-
ter uma das poucas espé-
cies não-nativas do País 
que é a Truta Arco-íris. 
Existem linhas de pesca-
dores adeptos que viajam 
o Brasil em busca delas, 
sempre procurando supe-
rar seus recordes pessoais 
e conhecer novos lugares. 
Em função dessa atração, 
Guarapuava foi o ponto 
principal para a captação 
do episódio”, ressaltou 
o diretor e coprodutor, 
Thiago Henrique Fanti-
ni.

LITORAL
O projeto Cinema na 

Praça está no Litoral do 
Estado. As exibições gra-
tuitas de filmes estão 
previstas em Guaratuba, 

Morretes, Antonina e Pa-
ranaguá. Após três edições 
realizadas pelo Governo 
do Paraná, em 2024 uma 
edição especial ocorre a 
partir de projetos selecio-
nados pelo Edital Cinema 
na Praça, viabilizado com 
recursos da Lei Paulo Gus-
tavo no Paraná.

Na semana passada, 
moradores de Pontal do 
Paraná e Matinhos tiveram 
a oportunidade de assistir 
aos filmes nacionais exibi-
dos no projeto.

Nesta edição, dois lotes 
compõem o Edital Cinema 
na Praça. Além do Lote 2, 
que percorre o Litoral, o 
Lote 1 iniciará as exibições 
no final deste mês de feve-
reiro, no dia 27, no municí-
pio de Lapa. Até setembro, 
os dois projetos levarão 
entretenimento e cultura a 
144 municípios.

SERVIÇO
A série, que é licenciada 

pela Amazon Prime Inter-
nacional, está disponível, 
além do Brasil, nos Es-
tados Unidos, Inglaterra, 
Irlanda, Escócia, País de 
Gales e Alemanha. (Repor-
tagem: Redação e Secom/
Pref. Guarapuava; Foto: 
Divulgação)
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SUDOKU

CRUZADA

A RECREATIVA - recreativa.com.br

A RECREATIVA - recreativa.com.br

PEIXES - (20 fev a 20 mar)
A Lua segue firme e forte em seu paraíso astral, sinal de que a sua sorte 
segue a todo vapor nesta manhã. Que tal fazer uma fezinha ou participar 
daquele sorteio nas redes sociais? Mas o astral muda à tarde e a Lua avisa 
que será preciso redobrar os esforços se quiser terminar todas as tarefas 
que vão cair no seu colo agora. A saúde também precisa de atenção e, se 
sentir algum sintoma diferente, procure um médico. 

HORÓSCOPO
ÁRIES - (21 mar a 20 abr)
A manhã pode ser um pouco mais arrastada do que você gostaria, 
mas foque nas tarefas de rotina que tudo dará certo. Mudança no vi-
sual conta com as bênçãos das estrelas e pode render muitos elogios. 
Depois, a Lua chega ao seu paraíso astral e tudo corre de maneira mais 
fácil, Áries. Só tenha cautela para não se empolgar demais com planos 
muito ambiciosos.

GÊMEOS - (21 maI a 20 jun)
As finanças seguem recebendo energias maravigolds nesta quarta, Gê-
meos, e você pode dar um passo importante e conquistar algo que sem-
pre sonhou agora. Mas saiba que será preciso ralar dobrado e até assumir 
um trabalho extra se quiser ver a sua dedicação recebendo o reconhe-
cimento que merece. Com o par, aguarde altos papos e muita diversão, 
ainda mais se puderem dar uma volta por aí juntinhos.

CÂNCER - (21 jun a 21 jun)
No trabalho, aproveite a manhã para fazer contatos interessantes ou in-
fluenciar os outros com suas ideias. Você conta com criatividade e sim-
patia para melhorar a convivência com os colegas, mas adiante as tarefas 
em equipe porque o astral muda à tarde. A boa notícia é que a Lua passa 
a enviar as melhores vibes para a sua vida financeira e há chance real oficial 
de fechar um negócio.

LEÃO - (22 jul a 22 ago)
Embora esta quarta comece um pouco parada, você pode seguir sua in-
tuição para dar conta de qualquer coisa que a vida jogar no seu colo. Vale 
a pena ouvir seu sexto sentido, exercitar a sua religiosidade e dar atenção 
ao seu eu interior. Mas a Lua chega no seu signo à tarde e traz um sopro 
de leveza para a sua vida, Leão! Você pode encontrar forças para resolver 
tudo o que estava pendente. 

VIRGEM - (23 ago a 23 set)
Tudo o que puder ser feito com a colaboração de outras pessoas tem mais 
chance de dar certo nesta manhã. Aproveite para adiantar o que for possível, 
já que a Lua entra em seu inferno astral à tarde e pode esfriar um pouco o seu 
entusiasmo. Por outro lado, sua intuição fica mais aguçada e pode descobrir 
algo que estavam escondendo de você, meu cristalzinho. Há sinal de altas do-
ses de carinho no romance, mas controle a insegurança mais tarde.

LIBRA - (23 set a 22 out)
A manhã será perfeita para fazer alguns contatos importantes para a car-
reira e focar nas tarefas que precisa finalizar. Mostre que você tem respon-
sabilidade e que dá conta do serviço, Libra! À tarde, o astral fica mais des-
contraído e tudo deve se desenrolar com mais tranquilidade. As amizades 
recebem a proteção das estrelas e você pode se divertir na companhia 
do pessoal.

ESCORPIÃO - (23 out a 21 nov)
Aproveite a manhã para aprender mais, explorar sua criatividade e deixar a so-
lidão bem longe. Se surgir a chance de fazer uma viagem, agarre com as duas 
mãos e vá em frente! A Lua entra em Leão à tarde e desperta seu lado mais 
ambicioso, meu cristalzinho. Aproveite o período para mergulhar no trabalho 
e adiantar o máximo possível as tarefas. O romance fica mais sério à noite, 
mas cuidado para não exagerar no ciúme.

SAGITÁRIO - (22 nov a 21 dez)
Logo cedo, o astral é favorável para fazer alguns ajustes em casa, trocar os 
móveis de lugar ou arrumar o seu canto para deixar tudo do seu jeito, Sagita. 
Também fica mais fácil abandonar velhos hábitos e cuidar melhor do seu cor-
po. No trabalho, vai precisar de jogo de cintura para lidar com um ou outro 
imprevisto, mas as coisas se acertam no final. Com o mozão, prepare–se para 
altas doses de diversão e bom humor.

CAPRICÓRNIO - (22 dez a 20 jan)
No trabalho, você vai lidar melhor com opiniões diferentes e buscar o equilíbrio 
na convivência com as pessoas mais próximas pela manhã. O astral será per-
feito para conhecer gente nova, tanto pessoalmente quanto nas redes sociais, 
mas foque em turbinar os seus contatos profissionais também, já que isso 
pode abrir novas portas no futuro. Se já tem um mozão pra chamar de seu, 
saiba que o romance estará protegido pelas estrelas.

AQUÁRIO - (21 jan a 19 fev)
Se depender das estrelas, seu foco vai se concentrar no trabalho e você 
tem boas chances de descolar uma grana extra. Nada vai cair de bandeja 
no seu colo, mas seu esforço será recompensado, então bora lá fazer a 
sua parte, Aquário. A Lua entra em Leão à tarde e coloca os relaciona-
mentos em destaque, o que facilita na hora de lidar com os colegas. Você 
e o par vão se entender melhor e a relação tem tudo pra firmar de vez.

TOURO - (21 abr a 20 mai)
O dia começa a mil por hora e você pode ter milhões de ideias interes-
santes logo cedo. Troque ideias com os colegas, ouça novos pontos de 
vista e tire proveito do seu raciocínio rápido para adiantar tudo o que for 
possível, Touro. É que o astral muda à tarde e talvez o serviço fique um 
pouco emperrado, por mais que você se esforce. Conversar sobre tudo 
com o mozão pode ser uma boa pedida para fortalecer de vez o romance.



EQUIPE CORREIO
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Atendendo às de-
mandas da comunidade 
e assumindo o compro-
misso com o bem-estar 
dos alunos e profes-
sores nos ambientes 
educacionais, a Prefei-
tura de Guarapuava, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educa-
ção (SME), continua 
realizando ampliações 
e melhorias em diver-
sas unidades de ensino. 
Desde o início do ano, a 
comunidade do distrito 
do Guará e os mais de 
300 alunos da Escola 
Municipal do Campo 
Sofia Horst contam 
com melhorias na es-
trutura da instituição de 
ensino.

“As obras de revita-
lização em andamento 
nas nossas unidades 
escolares representam 
muito mais do que 
simples reparos. Elas 
traduzem um compro-
misso inabalável com 
o futuro da educação, 
semeando as bases 
para um ambiente de 
aprendizado seguro, 
acolhedor e inspira-
dor para todos. Nossos 

alunos da Escola Sofia 
Horst vão poder contar 
com um espaço novo 
e aconchegante. Tudo 
isso proporcionará aos 
alunos e professores 
um ambiente confortá-
vel e propício ao desen-
volvimento educacio-
nal pleno”, sublinhou o 
secretário de Educação, 
Pablo de Almeida.

A obra é integrada ao 
programa Construindo 
o Futuro, a maior ini-
ciativa municipal de 
reformas de escolas e 
CMEIs. Segundo o di-
retor do Departamento 

de Legislação e Pro-
cessos Educacionais da 
SME, Gerson Anschau 
Poleze, o investimento, 
até o momento, de R$ 
5.640.557,81 reflete o 
compromisso da gestão 
em proporcionar um 
ambiente acolhedor e 
favorável à educação.

“Na busca por uma 
educação que prepare 
os alunos para os de-
safios do futuro, um 
ambiente escolar ade-
quado se faz essencial. 
Mais do que um espaço 
físico, ele se torna um 
pilar fundamental para 

o desenvolvimento 
integral das crianças. 
Acreditamos que in-
vestindo na educação, 
estamos investindo no 
desenvolvimento hu-
mano e na construção 
de um futuro melhor 
para todos”, ressaltou 
Gerson.

Atualmente, a obra 
na Escola Municipal 
do Campo Sofia Horst, 
que iniciou em setem-
bro do ano passado, é 
a maior em andamento. 
O investimento de R$ 
432,733.52 na unidade, 
possibilitou uma gran-

de reforma na estrutura 
da instituição. Além de 
pinturas e restaurações 
nos banheiros, salas de 
aula, pátio e bloco ad-
ministrativo, a troca do 
piso e do toldo também 
já foi realizada.

A escola, que está 
com 73% da obra con-
cluída, ainda deve re-
ceber a instalação de 
rampas de acesso, pe-
quenos acabamentos na 
área externa e interna 
e uma grande reforma 
no ginásio de esportes, 
com uma reparação to-
tal na estrutura, instala-
ção de arquibancadas e 
construção de banhei-
ros.

“Esta reforma sim-
boliza um sonho antigo 
da nossa comunidade. 
Nós não poderíamos 
estar mais contentes, 
porque não tem preço 
ver o sorriso dos nossos 
alunos ou pais quando 
veem tudo o que mu-
dou. A gente precisa 
unir todas as forças 
para construir um fu-
turo de aprendizado 
inspirador. Com isso, 
garantimos que as futu-
ras gerações de alunos 
tenham acesso a uma 
educação de qualida-

de, com infraestrutura 
moderna e recursos pe-
dagógicos inovadores. 
Porque um ambiente de 
aprendizado favorável 
e estimulante desperta 
o entusiasmo dos alu-
nos e promove o en-
gajamento nas aulas”, 
finalizou a diretora da 
instituição, Lucilla de 
Oliveira Martins.

MESAS 
INTERATIVAS

Nesta próxima quar-
ta-feira (21), a Prefei-
tura de Guarapuava, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educa-
ção, realizará a entrega 
de novas mesas inte-
rativas digitais à dire-
toras e professoras de 
tecnologia dos Centros 
Municipais de Educa-
ção Infantil (CMEI). A 
ação tem o intuito de 
complementar a apren-
dizagem dos alunos nas 
unidades de ensino do 
Município.

A cerimônia de en-
trega ocorre às 14h, no 
auditório da Secretaria 
Municipal de Educação 
(rua Azevedo Portugal, 
1.536). (Reportagem/
Foto: Redação e Se-
com/Pref. Guarapuava)

EEDDUUCCAAÇÇÃÃOO..   Obra é integrada ao programa Construindo o Futuro, a maior iniciativa municipal de reformas de escolas e CMEIs. Segundo 
o diretor do Departamento de Legislação e Processos Educacionais da SME, Gerson Anschau Poleze, o investimento, até o momento, de R$ 
5.640.557,81 reflete o compromisso da gestão em proporcionar um ambiente acolhedor e favorável à educação

Guia1212 Correio do CidadãoCorreio do Cidadão QUARTA-FEIRAQUARTA-FEIRA
21 de fevereiro de 202421 de fevereiro de 2024

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A 3ª edição do Festival 
Guarapuava Gastronômica 
tem início nesta quinta-
-feira (22), se estendendo 
até o domingo (25). Nes-
te ano, o evento ocorre no 
Centro de Eventos Cidade 
dos Lagos. A solenidade 
de abertura do Festival 
será realizada no dia 22, às 
19h. No mesmo momento 
será divulgada a data do 
Festival Guarapuava Gas-
tronômica de Inverno.

Apoiado pela Prefeitura 
de Guarapuava, por meio 
da Secretaria de Turismo 
e Eventos, e realizado 

pela Associação Brasilei-
ra de Bares e Restaurantes 
(Abrasel) Regional Centro 
Sul do Paraná, nesta edi-
ção o Festival traz como 
novidade a 1ª Expo Festas 
Abrasel. São 32 restauran-
tes e 11 cervejarias com 
estandes no Festival Gua-
rapuava Gastronômica. Já 
a Expo Festas conta com 
mais de 50 participantes 
de eventos do Município, 
apresentando opções de 
produção, alimentação, 
decoração, entre outros.

“Estamos em um pe-
ríodo de muitas conquis-
tas. A edição de verão do 
Festival Guarapuava Gas-
tronômica mostra isso. Há 

procura por este tipo de 
evento e isto nos alegra 
imensamente, pois é sinal 
de que nossa cidade tem 
grande representação no 
setor. Estamos de portas 
abertas para receber a to-
dos”, disse o prefeito Cel-
so Góes.

“Esta edição de verão 
do Guarapuava Gastro-
nômica vem para mostrar 
que o setor gastronômico 
da cidade está cada vez 
mais desenvolvido, mo-
vimentando a economia 
do Município, atraindo 
visitantes e apreciadores 
da boa comida. As pessoas 
têm a oportunidade de pro-
var vários pratos harmoni-

zados com nossas cervejas 
artesanais premiadas. Com 
certeza, será mais um gran-
de sucesso”, comentou a se-
cretária de Turismo e Even-
tos, Katriane Mila.

O evento terá apresenta-
ções artísticas no Palco Pa-
linha, promovido pelo apli-
cativo de mesmo nome, que 
foi criado em Guarapuava 
para facilitar o contato en-
tre músicos e contratantes. 
As novidades em trajes 
para noivas, madrinhas e 
formandas serão apresenta-
das ao público em um gran-
de desfile.

O 3° Festival Guara-
puava Gastronômica e a 1ª 
Expo Festas estarão abertos 

para o público nos seguin-
tes dias e horários: quin-
ta-feira (22) – Das 19h às 
23h; sexta-feira (23) – Das 
19h às 23h; sábado (24) – 
Das 11h às 23h; e domingo 
(25) – Das 11h às 18h.

Na seção musical, os se-
guintes shows: 22/02 – 19h 
– Banda Lady71; 23/02 – 
19h – Banda 4Hits; 23/02 
– 20h – Desfile de trajes de 
festa (Expofestas); 23/02 – 
21h – Banda J. River; 24/02 
– 12h – Alenson Camarão; 
24/02 – 16h – Banda Rock 
Grande do Sul; 24/02 – 20h 
– Banda Spicy Cherry; e 
25/02 – 19h – Jamilli Vaz. 
(Reportagem: Secom/Pref. 
Guarapuava)

GUIA DE EVENTOS
Festival Guarapuava Gastronômica chega à sua terceira edição com novidades

OBRAS NA ESCOLA SOFIA HORST ENTRAM 
NA ÚLTIMA ETAPA DE EXECUÇÃO





IMOVEIS

VENDA

Vendo terreno em Pon-
ta Grossa (PR),  medin-
do 12x25m. R$ 30 mil . 
Tel.  (42) 9 8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CASA – BAIRRO BO-
QUEIRÃO, Rua Ro-
drigues Alves, nº 6; 
contendo 09 peças 
sendo 03 quartos, sala, 
cozinha, 02 banheiros, 
lavanderia e garagem.
VALOR: R$ 120.000,00
FONE: 98403-7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARTAMENTO – BAIRRO 
SÃO CRISTÓVÃO, Rua 
Otto Rickli, 375; Terreo. 
VALOR: R$ a combinar ou 
troco por casa no mesmo 
Bairro; FONE: 99904-7823 
ou 3622-6302
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO  390 METROS  
– VILA CARLI, contendo 
02 casas. VALOR:  R$ 
230.000,00; aceito per-
muta no Bairro Cristo 
Rei ou Recanto Feliz. 
FONE:  42 99943-1979
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CHÁCARA, 10  KM DO 
PINHÃO, CONTENDO 03 
CASAS, 02 TANQUES DE 
PEIXES, TODO CERCADA 
DE TELA, PRÓXIMO A BR. 
VALOR : A COMBINAR; 
OU TROCO POR OUTRA 
PERTO DE GUARAPUA-
VA. FONE:  99122-7025  
OU  99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CASA – SANTANA, RUA 
DEPUTADO LAURO SO-
DRÉ LOPES, 469; TER-

RENO MEDINDO 12 X 
10, TODO MURADO. 
VALOR: R$ 90.000,00; 
ACEITO CARRO NO 
NEGÓCIO. FONE:  
3304-3099  RODRIGO
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO – VILA KEN-
NEDY, CONTENDO 
CASA MISTA, MED. 
2.500M². VALOR: 
600.000,00. FONE: 
3623-2101

LOCAÇÃO

KITINETE - BAIRRO 
DOS ESTADOS, conten-
do 03 peças grandes, 
Rua Bahia, 463 - próxi-
mo à Praça da Fé; para 
01 pessoa sem criança 
e sem pet . VALOR: R$ 
500,00 incluso ½ água e 
luz. FONE: (42) 99972-
4826, falar com Ondina
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE - BAIRRO 
SANTA CRUZ, conten-
do 01 quarto, wc, coz-
inha com pia,  internet, 
antena p/TV, garagem; 
Rua Luiz Ciscato, 58, 
em frente a APAE VAL-
OR: R$ 800,00 incluso 
água e luz FONE: (41) 
98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – VILA CAR-
LI,  p/  01 pessoa, mobil-
iada, próximo ao CE-
DETEG, de preferência 
estudante. VALOR: À 
Combinar.  FONE: (42) 
98869-6880
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SALA COMERCIAL – 
BAIRRO SANTA CRUZ, 
100 m.,  com banhei-
ro,  internet,  Rua Luiz 
Ciscato,58; em frente 
APAE. VALOR: R$ 
1.200,00. FONE: (41) 
98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – SANTANA, 

Rua Leonel Armando 
Zakalusni (antiga 17 de 
Julho), 162; fundos. con-
tendo 04 peças grande. 
VALOR: R$ 600,00 FONE: 
99966-5092
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – SANTA 
CRUZ, RUA JUVENAL 
CALDAS, 1098;  CON-
TENDO 01 QUARTO, 
COZINHA E BANHEIRO
VALOR: R$ 600,00  – 
INCLUSO ÁGUA E LUZ
FONE: 98807-9189  OU 
3304-3069
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARTAMENTO – 
CRISTO REI,  AVENIDA 
OLINTO PIMENTEL, 
597;  CONTENDO 03 
QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO E 
GARAGEM. VALOR:  R$ 
650,00 FONE:  98426-
8409

CARROS

Vendo Towner,  em óti-
mo estado. R$ 8 mil .  
Tel.  (41) 9 8813-7956

DIVERSOS

TELHAS DE BARRO, 
FRANCESAS, 1000pçs.
VALOR: R$ 1000,00 
(Mil  Reais) FONE: 42 – 
99966.3019 falar com 
VALDOMIRO
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
RIPAS PARA FORRO
VALOR: À COMBINAR
FONE: 42 – 99966.3019 
falar com VALDOMIRO
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo roçadeira,  mar-
ca Vulcan, sem uso. É 
a gasolina. R$ 1 mil . 
Tel.  (42) 9 8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo bicicleta a mo-
tor,  Barra Circular. 
R$ 1,5 mil .  Tel.  (42) 9 
8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo motosserra, 
marca Vulcan, usa-
da. R$ 600. Tel.  (42) 9 
8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo forno elétrico, 
novo. R$ 2 mil. Tel. (41) 9 
8813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo caixa registradora. 
R$ 1 mil. Tel. (41) 9 8813-
7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo mala de viagem, 
grande. R$ 150. Tel. (41) 9 
8813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
VENTILADOR , pequeno, 
voltagem 110. VALOR: R$ 
50,00 FONE: (41) 98813-
7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

MALA PARA VIAGEM, semi 
nova VALOR: R$ 200,00 
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
FORNO ELÉTRICO, 
grande. VALOR: R$ 
2.000,00 FONE: (41) 
98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CAIXA REGISTRADORA, 
antiga, pintura original 
VALOR: R$ 1.700,00
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTUFA PARA SAL-
GADINHOS, voltagem 220, 
VIDRO VALOR: R$ 250,00
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SERRA CIRCULAR ES-
QUADEJADEIRA, REBOTE 
E FURADEIRA HORIZON-
TAL PARA MARCENARIA 
VALOR: R$ 10.000,00 
FONE: 99862- 9500
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARADOR DE 
GRAMA, voltagem 110. 
VALOR: R$ 200,00. 
FONE: 99972-4826
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DVD, voltagem 110 
VALOR: R$ 60,00 
FONE: 99972 – 4826
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CAPACETE MOTO-
QUEIRO, pechincha 
VALOR: R$ 50,00 
FONE: (42) 98432-
0763//  (42) 99971-2235
CELULAR MOTOR-
OLA G9,  PLAY –  64 
GB,  verde turquesa, 
semi  novo VALOR: R$ 
700,00
FONE: (42) 98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA MONARK 
TRIP SHIMANO, cinza, 
18 marchas em bom 
estado, documentos 
em ordem; ano 2022; 
cor Alumínio, marchas, 
pneus novos. VALOR: A 
Combinar FONE: 98432-
0763 ou 99971-2235
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SOM PHILLIPS DIGITAL 
MP3, M57 AM/FM, en-
trada p/ 05 CDs, Bivolt , 
02 Caixas de Som. VAL-
OR: R$ 900,00, sendo 
R$ 500,00 de entrada 
e R$ 400,00 p/ 20 dias. 
FONE: (42) 98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TELEFONE residen-
cial ,  sem l inha VALOR: 
R$ 25,00 FONE: (42) 
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR, Samsung 
J4G, perfeito estado 
VALOR: R$ 250,00 
FONE: (42) 98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTOQUE P/BAZAR 
VALOR: À combinar 
FONE:  3623-2101  JÔ
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR POSITIVO, 
SEMINOVO, BEM  CON-
SERVADO E COM CAR-
REGADOR DE TECLA;
VALOR:  R$  60,00
FONE:  99971-2235  OU  
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GAITA 48 BAIXOS,  
SEMINOVA VALOR: 
R$ 1.980,00  OU TRO-
CO POR CARNEIROS. 

FONE:  99122-7025  OU  
99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MÁQUINA COSTURA – 
SINGER VALOR: A COM-
BINARFONE:  99122-
7025  OU  99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA CALÓI MO-
TORIZADA. VALOR: R$ 
1.300,00. FONE: 98403-
7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
EQUIPAMENTOS PARA 
ALARME COM NOTA 
FISCAL, PODENDO 
SER P/RESIDÊNCIA 
OU COMÉRCIO. VAL-
OR: R$ 400,00. FONE:  
9910-7751 

------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTOQUE P/BAZAR, 
VALOR A COMBINAR. 
FONE:  3623-2101  JO-
SENILDA
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DOIS MOTORES  PARA 
PORTÃO  DE ELEVA-
ÇÃO, FUNCIONADO 
PERFEITAMENTE. VAL-
OR A COMBINAR. FONE:  
99977 -4634 OU  99854-
2670
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CADEIRA BARIGOTO 
DE BEBÊ, PARA CAR-
RO, EM PERFEITO 
ESTADO, VALOR R$ 
250,00. FONE:  3624-
9247  OU  99149-0957
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EDITAL DE LEILÃO EXTRAJUDICIAL ON-LINE - LEI 9.514/97 
 
1º LEILÃO: 26/02/2024 às 10:00 horas ��a��o ��o ��fer�or � a�a��a��o�� 
2º LEILAO: 27/02/2024 de 10:00 horas �Pe�o ma�or �a��e ofere���o �es�e ��e se�a ���a� o� 
s��er�or ao �a�or ���e�ra� �a �����a �ara����a �e�a a��e�a��o f������r�a ma�s a����a ���e��e 
sobre o bem� �as �es�esas� �����s��e emo��me��os �ar�or�r�os� �os �r�m�os �e se��ro� �os 
e��ar�os �e�a�s� �����s��e �r�b��os� e �as �o��r�b����es �o��om���a�s ��  
LOCAL ON-LINE: O �e���o ser� rea���a�o e����s��ame��e o�����e �o s��e �o �e��oe�ro – 
����s�mo��e��oes��om�br –� O ���eressa�o em �ar�����ar �e�er� se �a�as�rar �re��ame��e �o 
s��e �o �e��oe�ro e so�����ar �ab����a��o �ara �ar�����ar �o �e���o� 
    ELTON LUIZ SIMON� �e��oe�ro P�b���o Of���a�� ma�r����a ���e�ar ��������� 
�A� SA��R a �o�os ��e� �e���ame��e a��or��a�o �e�a COOPERATIVA DE CREDITO E 
INVESTIMENTO COM INTERACAO SOLIDARIA GRANDES LAGOS PR/SP - CRESOL GRANDES 
LAGOS PR/SP, inscrita no CNPJ sob nº 06.126.780/0001-05� em �e�orr����a �a �o�so���a��o 
�a �ro�r�e�a�e �o�s� �m��e���s� em se� fa�or� �a C����a �e Cr����o �a���r�o Re�e�o��a��o �� 
��������������������� f�rma�o �or S�R��O �O���R� bras��e�ro� so��e�ro� ��s�r��o �o CP� sob 
�� ��������������� e R� �� �����������������������D��RA��PR� res��e��e e �om�����a�o 
�a R�a A�e�or �e O���e�ra� �� ����� �e��ro� em Sa��a �ar�a Do Oes�e�PR – C�P� ����������� 
�romo�er� a �e��a em �e���o �as �a�as� �ora e �o�a� s��rame���o�a�os� �o�s� se�����e�s� 
bem��s�� 
“Uma área de terrenos medindo 83.248m² (oitenta e três mil, duzentos e quarenta e oito metros 
quadrados), ou seja, 3,44 alqueires, constituído pelo Lote nº 55A2, gleba nº 02, Prata, Colônia 
Piquiri, no Município de Santa Maria do Oeste/PR, com os seguintes limites e confrontações: 
Inicia-se no vértice PP0 de coordenadas N-7249894.8970 e E-407067.3500, segue por uma Linha 
seca com o rumo NO 72º05’ SE, medindo 401,50 metros, confrontando com terras dos lotes 54 e 61 
da mesma gleba, até o vértice M01 de coordenadas N-7249770.00 e E-407449.00, segue pelo 
levantamento do Rio da Prata, com diversos rumos e medidas, confrontando com o próprio Rio, 
até o vértice 02, de coordenadas N-7249551.00 e E-407119.00, segue pelo levantamento de uma 
estrada com diversos rumos e medidas, confrontando com terras da própria estrada até o v értice 
M03, de coordenadas N-7249630.00 e E-407026.00, segue por uma linha seca com rumo NO 
65º44’SE, medindo 60,87m², confrontando com terras de Elza Minhuka, até o vértice M04, de 
coordenadas N-7249655.0150 e E-406970.4980, segue por uma linha seca com o rumo SO 
21º59’NE, medindo 258,69 metros, confrontando com terras de Helena Minhuk de Lima, até 
encontrar o PP0, ponto inicial da descrição deste perímetro. Cadastro do Imóvel no INCRA nº 
720.038.082.350-0 e 720.038.052.450-8. Imóvel localizado no Rio Pratinha, zona rural, no sentido 
Santa Maria do Oeste a comunidade Rio Pratinha, chegando na igreja entra a direita a 2km 
ficando ao lado esquerdo, demais limites e descrições constantes na matrícula nº 31.209 DO 
Registro de Imóveis da Comarca de Pitanga/PR. Topografia: moderada. Com benfeitoria, galpão e 
manqueira, toda cercada com arame farpado possui 3 bebedouros de água para o gado. A 
finalidade agrícola e pecuária.” Avaliado em R$333.900,00 (trezentos e trinta e três mil e 
novecentos reais). 
 

�o PR����RO P����CO �����O� o lance mínimo será de R$333.900,00 
(trezentos e trinta e três mil e novecentos reais) , �o�e��o �a� �a�or ser a��a���a�o a�� o 
�e���o� 

Caso ��o �a�a �����a��e�s�� �o S��U�DO P����CO �����O, os �m��e�s ser�o 
�e����os �e�o ma�or �a��e ofere���o� a�e��e��o o lance total mínimo de R$245.429,41 
(duzentos e quarenta e cinco mil, quatrocentos e vinte e nove reais e quarenta e um 
centavos),  a�res���os �as �es�esas� �os �r�m�os �e se��ro� �os e��ar�os �e�a�s� �����s��e �r�b��os� 
�o�e��o ser a��a���a�os a�� o �� �e���o� se for o �aso� 

O bem me���o�a�o a��ma ser� �e����o sob a forma “AD CORPUS” e ser� 
�e����o �o es�a�o �e �o�ser�a��o e �o�����o em ��e se e��o��ra� �ress��o��o�se �e��am s��o 
�re��ame��e e�am��a�os �e�o �����a��e� ��o �abe��o� �o�s� a res�e��o �e�e� ��a���er re��ama��o 
�os�er�or ��a��o �s s�as ��a���a�es ���r��se�as o� e��r��se�as� As fo�os s�o merame��e 
���s�ra���as� As �reas me���o�a�as �os e���a�s e ma�er�a�s �e ������a��o s�o merame��e 
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e�����a���as e re�e�����as �as ��me�s�es �o�s�a��es �o re��s�ro �mob����r�o� 
De�er� o ���eressa�o ��e���f��ar�se �re��ame��e �as res�r���es �m�os�as 

�e�as �e��s�a��es m������a�� es�a��a� e fe�era� aos �m��e�s� �o �o�a��e ao �so �o so�o o� 
�o�eame��o� �ass��o amb�e��a�� e� a���a� �as obr��a��es �e�orre��es �as �o��e���es e 
es�e��f��a��es �e �o��om���o� ��a��o for o �aso� as ��a�s es�ar� obr��a�o a res�e��ar em 
�e�orr����a �a arrema�a��o�  

O �m��e� ser� �e����o �as �o�����es f�s�a�s em ��e se a�rese��am �era��e 
os �r��os ��b���os� obr��a��o�se o arrema�a��e a re���ar��a��o ����o aos �r��os �om�e�e��es� 
A �e��e�ora ��o res�o��e �or ��b��os �e ��SS ��e �or �e���ra e��s�am o� ��erem a e��s��r� 
bem �omo ��a���er o��ro ���s� �ro�������as o� e��ar�os �e�e ss�r�os�  

��e���a�s re���ar��a��es �as ma�r����as �orrer�o �or �o��a �o 
arrema�a��e� 

Ressa��a�se ��e o �m��e� ��s�r�m��a�o fo� a����r��o �e�a �o�so���a��o �e 
�ro�r�e�a�e f������r�a e re�oma�o �e�a �e��e�ora �os �ermos �a �e� �� ��������� es�a��o 
a��a�me��e a �ro�r�e�a�e �o�so���a�a em �ome �a �re�ora f������r�a� 

FORMA DE PAGAMENTO: � ��s�a� me��a��e �e��s��o o� ��e��e �om��a� � 
COOP�RA���A D� CR�D��O � ����S������O CO� ����RACAO SO��DAR�A �RA�D�S �A�OS 
PR�SP � CR�SO� �RA�D�S �A�OS PR�SP� ��s�r��a �o C�P� sob �� ������������������ 
�e�e���a�s o��ras formas �e�e��er�o �e a��or��a��o e��ressa �a �e��e�ora��   

COMISSÃO DO LEILOEIRO: �o �er�e���a� �e �� �����o �or �e��o� sobre o 
�a�or �a arrema�a��o� a ser �a�a �e�o arrema�a��e�  

MAIS INFORMAÇÕES: Com o �e��oe�ro �e�o �e�efo�e ���� ���������� s��e� 
����s�mo��e��oes��om�br e e�ma��� �o��a�o�s�mo��e��oes��om�br 

�� �ara ��e ��e��e ao �o��e��me��o �e �o�os e ��o �ossam a�e�ar 
���or����a� fo� e��e���o es�e ����a�� o ��a� ser� ��b���a�o e af��a�o �a forma �a �e� ��e ��s����� 
a a��e�a��o f������r�a �e �o�sa �m��e�� re�ro ���a�a� 

��ara��a�a�PR� �� �e �a�e�ro �e ����� 
 
 

COOPERATIVA DE CREDITO E INVESTIMENTO COM INTERACAO SOLIDARIA GRANDES 
LAGOS PR/SP - CRESOL GRANDES LAGOS PR/SP 

CLEITON 
MARCOS DE 
TONI:0328322792
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Assinado de forma digital 
por CLEITON MARCOS DE 
TONI:03283227926 
Dados: 2024.01.26 
15:20:43 -03'00'

Convocamos, em conformidade com o disposto no art. 53, da Lei n° 10.406/2002,
(Código Civil Brasileiro), para a realização da Assembleia Geral de Constituição da
Associação; Aprovação do Estatuto; Eleição e posse da diretoria, a se realizar no dia
(09 DE MARÇO DE 2024), no salão da Comunidade São Francisco da Igrejinha – Zona
Rural, S/N.

A Assembleia terá início às (10 HORAS) e deliberará sobre a seguinte ordem do dia: 
- Constituição do INSTITUTO FLOEMA;
- Apreciação e Aprovação do Estatuto; 
- Eleição e posse dos Diretores da Associação. 

F  OEMA
I N S T I T U T O

L

Camila Cristina Kunz  Bocchi
05 de fevereiro de 2024
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UUNNIICCEENNTTRROO.. O projeto integra diferentes áreas do conhecimento científico, como: nutrição, agronomia, educação física, matemática, 
ciência e tecnologia de alimentos, psicologia e pedagogia. Acadêmicos de graduação e pós-graduação da Unicentro desenvolvem atividades 
que vão desde a elaboração de materiais educativos até a realização de pesquisas científicas e divulgação dos resultado

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Em uma iniciativa 
inovadora, o projeto 
interdisciplinar “Inte-
gração Extensão, En-
sino e Pesquisa” está 
sendo desenvolvido na 
rede pública de ensi-
no de Guarapuava por 
docentes e acadêmicos 
da Unicentro. Com a 
proposta de integrar os 
pilares universitários 
por meio de ações in-
terdisciplinares, o pro-
jeto visa a prevenção e 
o controle da obesidade 
e a melhoria dos hábi-
tos de saúde de crian-
ças, com a perspectiva 
de reduzir, também, o 
risco de doenças crôni-
cas não transmissíveis 
(DCNT).

“Intervenções inter-
disciplinares em saúde 
que associam a práti-
ca de atividade física 
regular e uma alimen-
tação saudável promo-
vem inúmeros benefí-
cios para crianças. Em 
especial, para a preven-
ção e controle da obe-
sidade infantil, já que 
elas podem permanecer 
com hábitos de saúde 
mais adequados nas fa-
ses posteriores da vida, 
reduzindo-se o risco 
do desenvolvimento de 
doenças crônicas não 
transmissíveis”, expli-
ca a coordenadora do 
projeto de extensão, 
professora Daiana No-
vello, do Departamento 

de Nutrição.
O projeto integra 

diferentes áreas do co-
nhecimento científico, 
como: nutrição, agro-
nomia, educação física, 
matemática, ciência e 
tecnologia de alimentos, 
psicologia e pedagogia. 
Acadêmicos de gradua-
ção e pós-graduação da 
Unicentro desenvolvem 
atividades que vão des-
de a elaboração de ma-
teriais educativos até a 
realização de pesquisas 
científicas e divulgação 
dos resultados. Entre 

as principais atividades 
aplicadas estão: a ela-
boração e distribuição 
de materiais educativos; 
avaliação do estado nu-
tricional; avaliação da 
neofobia alimentar; rea-
lização de atividades 
educativas interdiscipli-
nares (hortas escolares, 
oficinas de culinária e 
análise sensorial, ro-
tulagem nutricional e 
promoção da prática de 
atividade física); e di-
vulgação científica dos 
resultados.

“Atualmente, estão 

participando das ações 
dez estudantes de gra-
duação, duas profissio-
nais recém-formadas, 
duas mestrandas e duas 
doutorandas. A equi-
pe trabalha ativamente 
aplicando as diferentes 
atividades teórico-prá-
ticas propostas in loco, 
nas escolas municipais 
de Guarapuava”, conta 
Daiana.

ESTRUTURA 
SÓLIDA

Ao integrar extensão, 
ensino e pesquisa, a ini-

ciativa visa criar uma 
estrutura sólida e abran-
gente que não apenas 
previna a obesidade in-
fantil, mas também con-
tribua para a formação 
de uma geração mais 
saudável e consciente. 
“Sabe-se que a obesi-
dade influencia direta-
mente na vida cotidiana 
do indivíduo de forma 
brusca e permanente. 
Dessa forma, esse pro-
jeto visa colaborar para 
que as crianças em fase 
escolar aprendam e in-
troduzam novos hábitos 

saudáveis em sua rotina 
diária, como o cultivo 
de hortas, consumo ali-
mentar saudável e a prá-
tica de atividade física, 
por exemplo. Além do 
mais, a proposta tem 
como produto espera-
do a saúde infantil, isso 
porque visa melhorar a 
qualidade de vida desse 
público, fato que de-
sencadeará resultados 
mais efetivos. Também, 
espera-se melhorar a 
convivência social das 
crianças, reduzindo as 
consequências rela-
cionadas aos aspectos 
sociais da obesidade”, 
disse a coordenadora do 
projeto.

Para Daiana, mais do 
que promover hábitos 
saudáveis para as crian-
ças, a proposta visa en-
volver a comunidade 
para benefícios mais 
duradouros. “O proje-
to pretende ampliar a 
construção de diagnós-
ticos de saúde da co-
munidade infantil com 
base no perfil epide-
miológico e nas neces-
sidades econômicas e 
de saúde da população. 
Espera-se também que 
as atividades educati-
vas instiguem as crian-
ças na busca por uma 
vida mais saudável em 
casa e no momento da 
compra dos alimentos, 
fato que pode colaborar 
para alterar também os 
hábitos de saúde fami-
liares”. (Reportagem/
Foto: Unicentro)

Um Hospital do Dente completo
para Guarapuava e região

Implantes | Próteses fixas | Lentes e facetas |
Clareamento | Limpezas e Restaurações | Ortodontia

Gustavo
Gonssatto

Gestor

Marina
Menegotto
Responsável
Técnica

Agende uma
avaliação

42 98886-2648

OdontoTop Guarapuava | CRO/PR 4941 | R.T.: Marina Menegotto | CRO/PR 30.101

PROJETO INTEGRA EXTENSÃO, ENSINO E PESQUISA 
NA PREVENÇÃO DA OBESIDADE INFANTIL


